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П О Д  З Н А М Е Н Е М  М И Р Н О Г О  
С О С У Щ Е С Т В О В А Н И Я

Вчера «Правда» опубликовала Заявле
ние о переговорах Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина, Члена 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева и Первого Заместителя 
Председателя Совета Министров СССР и 
Министра Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотова с Председателем Совета 
Министров Французской Республики 
Ги Молле и Министром Иностранных Дел 
К. Пино. Московские переговоры законче
ны. Сделан важный вклад в развитие и 
улучшение франко-советских отношений, 
в дело упрочения всеобщего мира и без
опасности.

Переговоры показали, что между Фран
цией и Советским Союзом существуют хо- 

4 Р0Л1не отношения, опирающиеся на долго
летнюю традиционную дружбу обоих наро
дов. Эти отношения развиваются на осно
ве взаимопонимания и уважения. Объеди
нив свои усилия, СССР и Франция в со
временной обстановке улучшения междуна
родного положения могут в большой мере 
содействовать успеху политики мирного 
сосуществования и сотрудничества между 
государствами. В Заявлении о переговорах 
стремление обоих правительств проводить 
такую политику нашло свое ясное выра
жение.

Правительства СССР и Франции, гово
рится в Заявлении, «выражают убежде
ние, что основной базой для мирного со
существования и дружественного сотруд
ничества между государствами являются 
взаимное уважение территориальной це
лостности и суверенитета, ненападение, 
невмешательство во внутренние дела друг 
друга». И далее: «Они убеждены, что бла
годаря их усилиям, а также усилиям дру
гих правительств, воодушевляемых той же 
волей к миру, международное доверие бу
дет установлено, холодная война оконча
тельно ликвидирована, гонка вооружений 
прекращена и тем самым народы освобож
дены от угрозы новой войны».

Приступая к двусторонним правитель
ственным переговорам между Советским 
Союзом и Францией после многолетнего 
перерыва, на который наложили свой от
печаток годы «холодной войны», ни та, 
ни другая сторона не ставила себе зада
чей найти немедленное и окончательное 
решение важнейших международных про
блем. Такая задача и не могла ставиться, 
во-первых, потому, что эти проблемы тре- 

h буют согласованного решения всех заин- 
"  пересованных держав, и, во-вторых, в си

лу различия во взглядах на эти пробле
мы, которое не может уступить место со
глашению в несколько дней. Однако пе
реговоры привели к лучшему пониманию 
позиций сторон. В частности, Советская 
правительственная делегация изложила 
свою позицию по таким вопросам, как по
литика военных и сепаратных союзов в 
Западной Европе и на Ближнем Востоке, 
ремилитаризация Западной Германии, что, 
по убеждению Советского Союза, противо
речит интересам укрейления всеобщего 
мира.

Установление взаимопонимания, бесспор
но, будет способствовать постепенному 
сближению позиций заинтересованных го
сударств. Объективные наблюдатели осо
знают, к примеру, значение того факта, 
что правительства Советского Союза и 
Франции отметили, что их общая цель —  
достигнуть соглашения о разоружении, и 
в том числе о ядерном разоружении, об 
использовании атомной энергии «исклю
чительно на мирные нужды». Они про
должат свои усилия, чтобы достигнуть 
соглашения в вопросе о сокращении во
оружений и вооруженных сил государств, 
и прежде всего пяти великих держав.

,& Неустанное стремление Советского пра
вительства добиться решения проблемы 
разоружения хорошо известно. Советский 
Союз, не дожидансь, пока будет достигну
то соглашение по этому вопросу в между
народном плане, осуществил в односторон
нем порядке новый шаг огромной важно
сти, сократив свои вооруженные силы на 
миллион двести тысяч человек, сокращая 
свои вооружения и военные расходы. 
Жаждущие превращения гонки вооруже
ний народы всех стран требуют, чтобы 
другие державы последовали примеру Со
ветской страны.

В Заявлении о переговорах в Москве 
указано, что «правительство Франции '

признает значение решения, принятого 
Советским правительством об односторон
нем сокращении своих Сооруженных сил и 
вооружений; это решение, как ему пред
ставляется, может облегчить ведущиеся 
переговоры по разоружению».

В московских переговорах обе стороны 
подчеркнули также значение претворения 
в жизнь идеи широкого международного 
экономического сотрудничества и помощи 
в этом плане слаборазвитым странам. 
Внесенное Советским Союзом предложе
ние, касающееся общеевропейского согла
шения об экономическом сотрудничестве, 
будет рассмотрено, как указывается в За
явлении, в «духе понимания» Француз
ским правительством. Советская прави
тельственная делегация в свою очередь 
была информирована о проектах Француз
ского правительства в области помощи 
слаборазвитым странам, и советские руко
водители, указывает Заявление, «с сим
патией встретили основные идеи этих 
проектов, резервируя в то же время свою 
точку зрения на способы осуществления 
плана, который был им представлен и ко
торый заслуживает углубленного изуче
ния».

В той же атмосфере откровенности и 
дружественности были рассмотрены в ходе 
переговоров проблемы Ближнего и Сред
него Востока, Юго-Восточной Азии и не
которые другие вопросы.

С другой стороны, франко-советские 
переговоры в Москве знаменуют собой 
начало нового важного этапа в сближе
нии между двумя государствами в области 
экономических и культурных связей.

В Заявлении говорится о том, что пред
ставители обеих стран согласились поощ
рять всеми мерами развитие франко-совет
ского товарооборота, признавая, что это 
отвечает взаимным экономическим интере
сам и явится серьезным фактором сближе
ния и взаимопонимания между народами.

Для торговли между СССР и Францией 
открыты самые благоприятные возможно
сти, и теперь дело обеих сторон — мак
симально использовать эти возможности. 
Советские представители заявили при пе
реговорах, что при отсутствии ограниче
ний и дискриминации в торговле Совет
ский Союз мог бы в течение трехлетнего 
периода значительно увеличить свои за
купки французских товаров и соответст
венно продажу советских товаров во 
Францию с тем, чтобы к концу трехлетне
го периода товарооборот между СССР и 
Францией увеличился примерно в 3 —  4 
раза по сравнению с товарооборотом 1955 
года.

Советская общественность и общест
венность Франции, без сомнения, с одо
брением встретит сообщения о тех даль
нейших мероприятиях по развитию фран
ко-советского сотрудничества в области 
науки и культуры, которые намечены в 
«Совместном Заявлении о культурных свя
зях между СССР и Францией». Обмен ли
тературой, артистами, театральными кол
лективами, обмен студентами, научными и 
техническими делегациями и расширение 
туризма, предусмотренные в ходе пере
говоров, соглашение об обмене фильмами и 
Конвенция о культурном сотрудничестве 
— все это в большой степени поможет 
дальнейшему развитию дружбы народов 
двух стран. ^

Подводя итоги франко-советских пере
говоров в Москве, можно с полным осно
ванием сказать, что они помогут даль
нейшему ослаблению международной на
пряженности, установлению доверия и 
взаимопонимания между государствами.

Враги франко-советской дружбы, сулив
шие неудачу московским переговорам, 
вновь оказались в положении политиков, 
которых изменения в международной 
жизни оставили далеко позади, в обозе 
исторического развития событий. Как за
явил в своей телеграмме Н. А. Булганину 
Гн Молле, «франко-советская дружба за
креплена и широкий горизонт открывает
ся для развития наших будущих планов».

Народы Франции и Советского Союза 
будут кренить и развивать свою дружбу. 
Советская общественность глубоко 'увере
на, что эта дружба будет важным факто
ром окончательной ликвидации «холодной 
войны», прекращения гонки вооружений, 
прочного мира между всеми народами.

(Передавая «Правды» за 21 мая).
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МОСКВА

Председателю Совета Министров СССР 
//. А. БУЛГАНИНУ

Покидая Советский Союз, я хочу Вам повторить, насколько я был тронут го- 
I рячи.ч приемом, е которым Советское Правительство и народ нас приняли.
* Я передаю Вам полное удовлетворение нашими переговорами, которые позво

лили мне ближе познакомиться с Вами так же, как е господами Хрущевым и Мо
лотовым и с другими руководящими лицами СССР, и скрепить ес всеми Вами узы 
сердечной дружбы. '

Мы лучше поняли друг друга и смогли убедиться в нашем общем желании 
прогресса и мира.

Франко-советская дружба закреплена и широкий горизонт открывается для 
развития наших будущих планов.

Я прошу Вас от моего имени передать всему Правительству и советскому на
роду мою благодарность и пожелания счастья и обилия Советскому Союзу, а также 
дружбы между нашими нациями за мир и братство человечества.

ГИ МОЛЛЕ.
Передано с борта самолета в -13.30, 20/5.
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По приглашению Правительства СССР в Москве с 15 по 19 мая 1956 года 
находились Председатель Совета Министров Французской Республики г-н Ги Молле, 
Министр Иностранных Дел г-н Кристиан Пидо и сопровождающие их лица.

В период их пребывания в Москве состоялись переговоры с Председателем Со
вета Министров СССР Н. А. Булганиным, Членом Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущевым и Первым Заместителем Председателя Совета Министров 
СССР и Министром Иностранных Дел СССР В. М. Молотовым, а также и другими 
советскими руководящими деятелями. В переговорах принимали участие советники 
и эксперты как с советской, так и е французской стороны.

Во время переговоров, которые протекали в атмосфере дружественности и сер
дечной откровенности и в духе взаимопонимания, состоялся полезный обмен мнения
ми как по вопросу о франко-советских отношениях и путях их улучшения, так и 
по комплексу международных проблем. Это позволило провести полезные дискуссии, 
которые выявили по ряду вопросов общность точек зрения обоих правительств; что 
касается вопросов, по которым не удалось уменьшить разногласия, переговоры при
вели, по крайней мере, к лучшему пониманию позиций сторон.

Представители Обоих Правительств единодушно констатировали, что хорошие 
отношения между Советским Союзом и Французской Республикой, объединенными 
долголетними традициями дружбы, развиваются на основе взаимопонимания и ува
жения.

Оба Правительства, вдохновляемые стремлением работать над ослаблением 
международной напряженности, признали, что развитие и улучшение франко-совет
ских отношений во всех областях одновременно отвечают интересам обоих народов 
и являются существенным вкладом в упрочение всеобщего мира и безопасности.

Они е удовлетворением отметили улучшение, которое достигнуто в последнее 
время в международном положении. Считая, однако, что в настоящее время нет еще 
необходимого доверия между государствами, представители Советского Союза и Фран
ции подчеркнули свою твердую врлю предпринять меры, осуществление которых 
содействовало бы укреплению взаимного доверия и улучшению отношений между 
государствами, какими бы ни были различия, существующие в их политических, 
экономических и социальных системах. Признавая в этой связи значение личных 
контактов руководителей, представители Советского Союза и Франции выразили 
надежду, что в будущем такие контакты будут развиваться между государственны
ми деятелями различных стран.

Представители Советского Союза и Французской Республики напоминают о их 
привязанности принципам Устава Объединенных Наций, эффективное применение 
которых должно содействовать последовательному урегулированию нерешенных 
проблем. Они подтверждают желание своих правительств придерживаться положе
ний Устава, которые предписывают урегулирование любого разногласия мирными 
средствами и запрещают угрозу силой или использование спяы_ за исключением 
случаев самообороны. Они выражают убеждение, что основной базой для мирного 
сосуществования и дружественного сотрудничества между государствами являются 
взаимное уважение территориальной целостности и суверенитета, ненападение, 
невмешательство во внутренние дела друг друга.

Состоявшийся обмен мнениями по вопросам безопасности в Европе выявил сов
падение точек зрения обоих правительств относительно того, что мир и безопас
ность в Европе имеют решающее значение для поддержания всеобщего мира. Одна
ко, они не достигли соглашения о средствах урегулирования европейских проблем.

Оба Правительства будут продолжать сотрудничество в интересах’ укрепления 
всеобщего мира в целях разрешения неурегулированных важных вопросов. Они 
убеждены, что благодаря их усилиям, а также усилиям других правительств, вооду
шевляемых той же волей к миру, международное доверие будет установлено, холод
ная война окончательно ликвидирована, гонка вооружений прекращена и тем самым 
народы освобождены от угрозы новой войны.

П РО БЛ ЕМ А Р А З О Р У Ж Е Н И Я

Представители СССР и Франции во время переговоров подвергли широкому 
обсуждению проблему разоружения и согласны в том, что проблема разоружения в 
современных условиях является неотложной международной задачей. Они убежде
ны, что решение этой проблемы сыграет исключительно важную роль в деле 
уменьшения международной напряженности, укрепления доверия и облегчения бре
мени военных расходов.

Правительство СССР и Правительство Франции продолжат усилия в целях до
стижения в Организации Объединенных Наций соглашения о разоружении. Они под
черкивают существенное значение ядерного разоружения и необходимость исполь
зования атомной энергии исключительно на мирные нужды. Это остается их общей 
целью и они продолжат свои усилия для ее достижения.

Оба Правительства продолжат усилия в целях достижения соглашения о том, 
чтобы были приняты неотложные шаги в направлении существенного сокращения, 
при соответствующем международном контроле, вооруженных сил государств с над
лежащим сокращением вооружений и, прежде всего, сокращения вооруженных сил 
и вооружений пяти великих держав.

Правительство Франции признает значение решения, принятого Советским 
правительством об одностороннем сокращении своих вооруженных сил и вооруже
ний; это решение, как ему представляется, может облегчить ведущиеся переговоры 
по разоружению.

Б Л И Ж Н И Й  И С РЕДН И Й  В О С ТО К

В ходе обмена мнениями представители СССР и Франции рассмотрели положе
ние, создавшееся на Ближнем и Среднем Востоке. Было признано, что это положе
ние заслуживает серьезного внимания всех правительств, заинтересованных в даль
нейшей разрядке международной напряженности и укреплении всеобщего ыпра.

Представители Франции заявили, что они с интересом отметили выводы, содер
жащиеся в Заявлении МИД. СССР о положении на Ближнем Востоке от 17 апреля 
1956 года.

Оба Правительства пришли к соглашению оказать необходимую поддержку 
Организации Объединенных Наций в ее усилиях по упрочению мира в районе Пале
стины и в выполнении соответствующих решений Совета Безопасности.

Они поддержат инициативу Организации Объединенных Наций, направленную 
на то, чтобы обеспечить мирное урегулирование спорных вопросов между арабскими 
государствами и Израилем на основе, приемлемой для заинтересованных сторон.

Они окажут поддержку Объединенным Нациям в их усилиях улучшить судьбу, 
беженцев.

Ю ГО -В О С ТО Ч Н А Я  АЗИ Я

Представители обоих правительств изучили результаты переговоров, которые 
вели в Лондоне Председатели Женевского совещания, они приветствуют вклад, вне
сенный таким образом в дело осуществления соглашений 1954 года, укрепления 
мира в Юго-Восточной Азии.

Р А З В И Т И Е  С О В Е Т С К О -Ф Р А Н Ц У З С К И Х  
Т О Р Г О В Ы Х  О Т Н О Ш Е Н И Й

Между представителями Советского Союза и Франции состоялся обмен мнения
ми также и по вопросу о развитии торговли между двумя странами. Представители 
обеих стран согласились поощрять всеми мерами развитие франко-советского товаро
оборота, признавая, что это отвечает взаимным экономическим интересам и явится 
серьезным фактором сближения и взаимопонимания между народами.

В целях содействия увеличению товарооборота и его стабильности представи
тели обеих стран согласились заключить долгосрочное соглашение о взаимных по
ставках товаров, имея в виду, что такое соглашение будет предусматривать значи
тельное увеличение из года в год поставок из Франции в СССР машин и оборудо
вания для различных отраслей, сырьевых и промышленных товаров и соответствен
но поставок из Советского Союза товаров, которые представляют интерес для Фран
ции. При этом имеется в виду, что соглашение будет предусматривать поставки 
не только товаров п материалов традиционных в торговле между двумя странами,
, но и других товаров и материалов по взаимному согласию сторон.

Представители Обоих Правительств также согласились в отношении дальнейше
го изучения вопроса об обмене потребительскими товарами и об облегчении контакт 
тов между покупателями и продавцами.

Была достигнута договоренность, что переговоры с целью заключения указан
ного соглашения сроком действия на 3 года будут начаты в Париже в сентябре 
1956 года с тем, чтобы соглашение могло войти в силу е 1 января 1957 года.

Советские представители заявили, что при отсутствии ограничений и дискри
минации в торговле Советский Союз мог бы в указанный период значительно уве
личить свои закупки французских товаров и соответственно продажу советских 
товаров во Францию с тем, чтобы к концу трехлетнего периода товарооборот между 
СССР и Францией увеличился примерно в 3—4 раза по сравнению с товарооборо
том 1955 года.

Представители Обоих Правительств с удовлетворением отметили достигнутую 
договоренность об установлении пароходной линии между французскими портами й 
советскими портами на Балтийском море.

К У Л Ь Т У Р Н Ы Е  СВЯЗИ М Е Ж Д У  СССР И Ф Р А Н Ц И Е Й

Представители обеих стран уделили особое внимание вопросам культурного, 
научного и технического обмена между Францией и СССР. Они были счастливы от
метить их полное согласие относительно необходимости поощрять всячески возмож
ное развитие этого обмена.

Французское правительство сообщило Советскому правительству о своем жела
нии внести вклад в дело расширения контактов между обеими странами в научной 
н художественной областях; оно заявляет о своей готовности пригласить группу 
советских инженеров и ученых посетить центры Французского Верховного Комис
сариата по атомной энергии и организовать в Париже спектакли балетной группы 
Московского Большого театра.

Со своей стороны Советское правительство выразило желание дальнейшего 
укрепления культурных связей с Францией и в частности расширения обмена ли
тературой и периодическими изданиями.

Оба Правительства одобрили текст прилагаемого к настоящему коммюнике Сов
местного Заявления, которое определяет принципы и формы культурного франко- 
советского сотрудничества.

Д Р У Г И Е  ВО П РО СЫ

Э КО Н О М И Ч Е С КА Я  И ТЕ Х Н И Ч Е С К А Я  П О М О Щ Ь  
С Л А Б О Р А З В И Т Ы М  С Т Р А Н А М

Были рассмотрены также вопросы экономической и технической помощи сла
боразвитым странам.

Правительство Советского Союза и Правительство Франции выражают полное 
согласие относительно необходимости совместных усилий по оказанию экономической 
и технической помощи слаборазвитым странам, что позволит установить более тес
ное сотрудничество между странами и явится вкладом в дело уменьшения между
народной напряженности.

Основная цель помощи должна заключаться в том, чтобы позволить странам, 
которые ею пользуются, возможно более быстро продвигаться при помощи средств, 
которые они сами свободно выберут, по пути экономического и социального про
гресса. Вот почему они считают, что Объединенные Нации могут, как никогда, сы
грать в этой области полезную роль. Советские руководители были информированы 
о проектах Французского правительства в этой области? Они с симпатией встретили 
основные идеи этих проектов, резервируя в то же время свою точку зрения на 
способы осуществления плана, который был им представлен и который заслужи
вает углубленного изучения. Французское правительство рассмотрит в том же духе 
понимания советское предложение, касающееся общеевропейского соглашения об 
экономическом сотрудничестве.

Представители Франции и СССР изложили свои соображения в отношении соз
дания европейских объединений, в том числе в области использования атомной 
энергии в мирных целях.

Оба Правительства согласились с тем. что необходимо развивать сотрудниче
ство между странами в области использования атомной энергии в мирных целях, в 
частности содействовать сотрудничеству в этой области в рамках Организации 
Объединенных Наций.

Французские представители обменялись мнениями со своими советскими кол
легами по проблемам, которые стоят перед ними в Алжире, и о политике, которую 
проводит в Алжире Французское правительство.

Советские представители выразили надежду, что Французское правительство, 
действуя в либеральном духе, сможет изыскать для этой столь важной проблемы 
соответствующее решение в духе времени и в интересах народов.

Представители двух Правительств выразили свое обоюдное удовлетворение ре
зультатами их переговоров и пришли к соглашению’ о пользе возобновления подоб
ных контактов.

Председатель
Совета Министров Союза ССР 

Н. А. БУЛГАНИН.

Москва, 19 мая 1956 г.

Председатель 
Совета Министров 

Французской Республики 
ГИ МОЛЛЕ.

П Р И Л О Ж Е Н И Е

С О В М Е С Т Н О Е  З А Я В Л Е Н И Е  
о культурных связях между С С С Р  и Францией

В ходе переговоров в Москве между правительственными делегациями Совет
ского Союза и Французской Республики имел место обмен мнениями по вопросам 
культурных связей между СССР и Францией.

1. Оба Правительства пришли к соглашению относительно максимального обес
печения, на основе взаимности, сотрудничества в области литературы, искусства, 
науки, техники, здравоохранения, образования и т. д. путем обмена делегациями и 
отдельными лицами.

На той же основе Стороны будут также обмениваться студентами, имея в виду 
расширение этого обмена.

2. Оба Правительства выражают намерение содействовать, на взаимной осно
ве, обмену достижениями в указанных выше областях путем предоставления каж
дой стране соответствующего информационного материала, проведения различных 
выставок, обмена учебниками и учебными пособиями, научно-технической литерату
рой и периодикой, а также организации гастролей театров, художественных коллек
тивов и концертов.

В связи с приглашением Французского правительства Сторонами достигнута 
договоренность о гастролях во Франции балета Большого театра СССР.

3. Принимая во внимание обмен мнениями, уже имевший место между компе
тентными ведомствами, оба Правительства выразили пожелание, чтобы установи
лось более тесное сотрудничество в области радио и телевидения, в частности, пу
тем организации передачи концертов, обмена радио и телевизионными программами 
на основе взаимности.

4. По вопросу об обмене фильмами оба Правительства договорились заключить 
проект соглашения, которое могло бы быть подписано в ближайшее время.

Они выразили пожелание, чтобы каждой из двух стран была предоставлена 
возможность некоммерческой демонстрации документальных и научных фильмов.

5. Оба Правительства будут способствовать развитию спортивных связей как 
личных, так и коллективных и будут обмениваться опытом в области физической 
культуры.

6. Они согласились, чтобы взаимно содействовать развитию туризма в раз
личных формах, ’ индивидуальных или коллективных, имея в виду создание более 
благоприятных материальных и экономических условий.

7. Оба Правительства приложат усилия к Тому, чтобы способствовать всеми 
возможными средствами установлению и развитию контактов между наиболее пред
ставительными и квалифицированными организациями и учреждениями обеих 
стран, занимающимися культурными связями.

8. Они согласились содействовать более широкому п более свободному обмену 
сведениями между обеими странами в целях расширения знания каждым народом 
культуры, образа жизни и общественного устройства другого народа.

Оба Правительства согласились о выпуске в СССР на основе взаимности фран
цузского журнала на русском языке, издаваемого компетентными французскими 
органами.

Оба Правительства согласились изучать возможности для создания в- СССР на 
взаимной основе советского читального зала с французской художественной, науч
ной, технической и периодической литературой, а также с записями французской 
музыки; во Франции — французского читального зала с советской художественной, 
научной, технической и периодической литературой, а также с записями советской 
музыки.

9. Два Правительства заявляют о своем согласии изыскивать и изучать новые 
формы организаций и учреждений, которые способствовали бы дальнейшему улуч
шению культурных связей между Францией и СССР.

10. Оба Правительства пришли к согласию о желательности подготовки н 
подписания в дальнейшем Конвенции о культурном сотрудничестве и с этой целые 
поручат соответствующим ведомствам выработать текст Еонвенции.
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П о д п и с а н и е  с о в е т с к о -  

ф р а н ц у з с к о г о  З а я в л е н и я

19 мая в Большом Кремлевском Дворце состоялось подписание Заявления о 
переговорах между Правительственной делегацией СССР и Правительственной деле
гацией Франции.

Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Председатель Совета 
Министров Франции Ги Молле подписали текст советско-французского Заявления.

При этом присутствовали Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, 
В. М. Молотов, М. Г. Первухин, Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, I. И. Брежнев, 
Д. Т. Шепилов, Е. А. Фурцева, А. Б. Аристов, Министр культуры СССР Н. А. Ми
хайлов, заместитель Министра Иностранных Дел СССР Н. Т. Федоренко, замести
тель Министра внешней торговли С. А. Борисов, Чрезвычайный и Полномочный 
Посол СССР во Франции С. А. Виноградов, член коллегии Министерства Иностран
ных Дел СССР Л. Ф. Ильичев, заведующие отделами Министерства Иностранных 
Дел СССР А. А. Арутюнян, Ф. Ф. Молочков, начальник Протокола Председателя 
Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин, другие официальные лица.

С французской стороны присутствовали Министр Иностранных Дел Кристиан 
Пино, Чрезвычайный и Полномочный Посол Франции в СССР Морис Дежан, Гене
ральный секретарь Министерства Иностранных Дел Рене Массигли, Директор Ка
бинета Председателя Совета Министров Жорж Бриан, Директор Кабинета Министра 
Иностранных Дел Шарль Бошар, другие сопровождающие Председателя Совета Ми
нистров и Министра Иностранных Дел Франции лица.

Присутствовали также многочисленные представители советской й иностран
ной прессы, радио и кинохроники.

Руководители Советского государства после подписания документа обменива
ются рукопожатиями с Ги Молле, Кристианом Пино и другими лицами, прибывшими 
|вместе с Главой Правительства Франции.

' (ТАСС).

П Е Р Е Г О В О Р Ы  М Е Ж Д У  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н Ы М И  
Д Е Л Е Г А Ц И Я М И  С С С Р  И Ф Р А Н Ц И И

19 мая в Кремле состоялась заключительная встреча Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганина, Члена Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева, Первого Заместителя Председателя Совета Министров СССР и Мини
стра Иностранных Дел СССР В. М. Молотова с Председателем Совета Министров 
Французской Республики Ги Молле и Министром Иностранных Дел К. Пино. При
сутствовали советники и эксперты как с советской, так и с французской стороны.

Вр время указанной встречи обсуждалось заключительное Заявление о пере
говорах между правительственными делегациями СССР и Французской Республики. 
В результате обсуждения, протекавшего в духе откровенности и взаимопонимания, 
было согласовано Совместное Заявление.

О тъезд  из ЛАосквЫ ГлавГя 
Французского П равительства

Ги ЛАолле
По приглашению Правительства СССР в Москве е 15 по 19 мая 1956 г. нахо

дились Председатель Совета Министров Французской Республики г-н Ги Молле, 
Министр Иностранных Дел г-н Кристиан Пино и сопровождающие их лица.

В период их пребывания в Москве состоялись переговоры с Председателем Со
нета Министров СССР Н. А. Булганиным, Членом Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущевым и Первым Заместителем Председателя Совета Министров 
СССР и Министром Иностранных Дел СССР В. М. Молотовым, а также и другими 
советскими руководящими деятелями. В переговорах принимали участие советники 
ц эксперты как с советской, так и е французской стороны.

Во время переговоров, которые протекали в атмосфере дружественности и сер
дечной откровенности и в духе взаимопонимания, состоялся полезный обмен мне
ниями как по вопросу о франко-советских отношениях и путях их улучшения, так 
и по комплексу международных проблем.

20 мая из Москвы на родину выехали Председатель Совета Министров Фран
цузской Республики Ги Молле и сопровождающие его лица.

На Внуковском аэродроме, украшенном Государственными флагами Француз- 
Ркой Республики и Советского Союза, Главу Французского Правительства Ги Молле 
Провожали: Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, первые замести
тели Председателя Совета Министров СССР Д. М. Каганович, В. М. МолотОв, 
М. Г: Первухин, заместитель Председателя Совета Министров СССР В. В. Мацкевич, 
министры СССР В. Г. Бакаев, Н. П. Дудоров, В. П. Елютин, М. А. Лесечко, 
Н. Н. Мйротворцев, К. Д. Петухов, Маршал авиации С. Ф. Жаворонков, замести
тели Министра Иностранных Дел СССР А. А. Громыко и Н. Т. Федоренко, замести
тель Министра внешней торговли С. А. Борисов, Председатель Исполкома Москов
ского городского Совета депутатов трудящихся Н. И. Бобровников, секретарь 
ВЦСПС Н. В. Попова, начальник Протокола Председателя Совета Министров СССР 
Е. А. Тарабрин, заведующий Протокольным Отделом Министерства Иностранных 
Дел СССР Ф. Ф. Молочков, заместитель заведующего 1-м Европейским Отделом Ми
нистерства Иностранных Дел СССР В. А. Вальков, комендант города Москвы гене
рал-майор И. С. Колесников, другие официальные лица, советские и иностранные 
журналисты, представители радио и кинохроники.

Ги Молле провожали также Чрезвычайный и Полномочный Посол Французской 
Республики в СССР Морис Дежан, сотрудники Посольства, Главы дипломатических 
представительств, аккредитованные в СССР.

...9 часов 55 минут. На аэродром прибывают Глава Фрайцузского Правитель
ства Ги Молле и сопровождающие его лица. Звучаг Государственные гимны Фран
цузской Республики и Советского Союза. Ги Молле и Н. А. Булганин обходят строй 
почетного караула.

Ги Молле подходит к микрофону и делает следующее заявление:
— Прежде чем покинуть Советский Союз, я должен поблагодарить Советское 

Правительство за незабываемый прием, который оно оказало представителям Фран
ции. Я в первую очередь хочу поблагодарить Председателя Совета Министров Бул
ганина, г-на Хрущева, г-на Молотова и всех их сотрудников. И, наконец, я не могу 
не упомянуть власти и население Москвы. Мы были очень тронуты их дружеским 
вниманием и стихийными проявлениями их симпатии.

Наши страны, объединенные долгой традицией дружбы и многочисленными 
связями, могут в значительной степени содействовать согласию между всеми на
циями. Волю к миру, которая воодушевляет их, разделяют все народы, и я уже 
выразил уверенность в том, что все деятели и все правительства. отныне осознали 
необходимость положить конец расколу, покончить с недоверием, со страхом, лойяль- 
во сотрудничать, чтобы организовать мир и преодолеть нищету. Будет небесполез
но, если благодаря двусторонним контактам, подобным тем, которые мы завязали, 
будет установлено доверие, без которого нам никогда не удастся разрешить вопро
сы, к урегулированию которых мы еще не подходим одинаково.

В ходе переговоров, которые мы вели, выявилась наша совместная воля разви
вать культурные отношения между нашими двумя странами. Мы заложили в этой 
области основы расширения отношений и более тесного сотрудничества. Мы кон
статировали наше общее желание более часто устанавливать контакты и обмени
ваться мнениями по многим международным проблемам. В результате наших пере
говоров выявилось единогласие по многим вопросам.

Мы не все урегулировали, да мы и не надеялись все урегулировать. Но мы 
надеялись, что наши переговоры сохранят откровенный и дружеский характер. 
Наша надежда не была обманута. Мы, может быть, добились большего: теперь мы 
лучше понимаем друг друга, и я уверен, что каждый из нас поразмыслит над тем, 
что он узнал от своего партнера. Эти размышления, несомненно, дадут нам возмож
ность во время ближайшей встречи констатировать, что наши точки зрения сбли
зились. Мы не должны допустить, чтобы «пустился занавес, разделявший нас, ибо 
в одиночестве и изоляции рождается недоверие.

Не имея возможности надолго отлучаться из Франции в данный момент, я со
жалею о том, что вынужден покинуть сегодня вашу страну,-ибо мне хотелось бы 
лучше познакомиться с ее различными аспектами и разнообразными народами. 
Г-н Кристиан Пино передаст приветствие Французского Правительства и народа 
жителям Ленинграда, Киева и Еревана.

Французские гости сердечно прощаются с руководителями Советского Государ
ства, членами дипломатического корпуса и направляются в самолету. Гй Молле под
нимается по трапу и приветливо машет рукой провожающим. В 10 часов 25 минут 
утра самолет поднимается в воздух и берет курс на Париж.

(ТАСС).

Сибирский
АЧИНСК (Красноярский край). 21 мая. 

(ТАСС). Неподалеку от Ачинска начались 
подготовительные работы к строительству 
крупного глиноземного завода, который 
войдет в состав нового алюминиевого ком
бината. Предприятие строится на базе ме
стных ужурсвих нефелинов и белоярсвнх 
известняков, из которых будет вырабаты
ваться глинозем—полуфабрикат адюми.

алюминий
ния. Здесь же на заводе из шлама нала
дят производство цемента.

Здесь уже построены дома площадью в 
4 тысячи квадратных метров, сооружа
ются Клуб, школа, детский сад, амбулато
рия, столовая.

Строители приступили к возведению 
производственной базы завода. В котлова
нах работают десятки бульдозеров, экс
каваторов, ^

Хлебороб! Тем  подраж ай, кто  сегодня впереди,
днем и ночью  сев веди

П о  п р и м е р у  п е р е д о в ы х  к о л х о з о в  о б л а с т и  б ы с т р е е  з а в е р ш а й т е  с е в  
к о л о с о в ы х  к у л ь т у р  и  к у к у р у з ы ,  р а з в е р т ы в а й т е  п о с а д к у

к а р т о ф е л я  и  о в о щ е й
☆ *■

Кожевииковский район сеет, пшеницу
сверх плана

КОЖЕВНИКОВ!). (По телефону)., 
18 мая колхозы Кожевниковского рай
она выполнили план сева пшеницы на 
101 процент и продолжают сев этой 
культуры сверх плана.

Колхозы зоны Вороновской МТС к 
20 мая закончили сев льна, досевают 
последние десятки гектаров кукурузы,

развертывшот посадку картофеля, таба
ка и других поздних культур.

Механизаторы многих тракторных 
бригад, завершая сев колосовых куль
тур н кукурузы, на полный ход развер
нули вспашку ранних паров.

А. ВАНИН.

☆

ПЕРВЫ М И
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Колхозни

ки и механизаторы Тегульдетского района, 
озабоченные судьбой будущего урожая, 
стремятся провести сев в сжатые сроки. 
Хорошо работают механизаторы трактор
ной бригады тов. Дрейко из Красноярской 
МТС на полях колхоза «Светлый путь».

■tf

В  РАЙ О Н Е
Днем и ночью гудят их тракторы. 20 мая 
эта сельхозартель первой в районе закон
чила сев пшеницы, в ближайшие два—три 
дня она завершает сев всех зерновых.

Высокую выработку имеют трактори
сты Иван Каргунс, Анатолий Белоусов, 
Иван Плешко, систематически перевыпол
няющие нормы.

ГрупповЬт м етодом Н И Ж Е  С В О И Х  В О З М О Ж Н О С Т Е ЙО пыт
передовиков сева

К 7 часам вечера к стану подошли и | 
выстроились в одну линию тракторы; на 
подводах, велосипедах и мотоциклах подъ
ехали механизаторы и колхозники.

— Начнем пересмену, — говорит 
бригадир тракторной бригады Поросин- 
ской МТС Александр Юрастов.

Тщательно просматриваются и смазы
ваются наиболее ответственные узлы 
тракторов, проверяются и регулируются 
сеялки, культиваторы. Заправщик Кузь
ма Михайлович Чубаров записывает в 
блокнот количество отпущенных нефте
продуктов.

Работа идет слаженно. В ней участву-. 
ют все — и те, кто сдает, и те, кто 
принимает смену. От агрегата к агрегату 
переходит бригадир Александр Юрастов. 
От него не ускользает малейшая неис
правность машины.

Через час трактористы, заступившие в 
ночную смену, уже вывели свои машины 
на поля. Собираются в путь и возчики 
горючего: нужно своевременно перевезти 
на новое место бензин, смазочное масло 
для следующей пересмены.

Групповой метод сева, который приме
няется в, бригаде Александра Юрастова, 
очень эффективен. Сам бригадир об этом 
рассказывает так:

— Весна нынче затянулась, и члены 
бригады задумались над тем, как быстрее 
провести сев. Посоветовавшись, решили 
применить групповую работу тракторов, 
все 6 машин сосредоточить на одном уча
стке. Вместе с председателем колхоза 
тов. Золотухиным, с бригадирами поле
водческих бригад наметили маршруты 
движения трактороз, графики работы.

| Четко определили обязанности трактори
стов, возчиков, прицепщиков.

10 мая с утра трактористы приступи
ли к севу. На пахоте и культивации бы
ло занято 2 гусеничных трактора, на 
севе — четыре колесных. Работа велась 
комплексно, разрыва между культива
цией и севом не допускалось.

Преимущества группового метода ска
зались сразу же: значительно облегчи
лось руководство агрегатами, их обслужи, 
ванне. Пересмены стали проводиться од
новременно' на всех агрегатах в одном ме
сте. Теперь трактористы не простаивают 
из-за-несвоевременной подвозки горючего, 
воды, запасных деталей.

Трактористы тт. Сороков, Юрастов,
Чернощук, Кривенып и другие с первых 
дней полевых работ стали значительно 
перевыполнять нормы.

20 мая сев зерновых культур в брига
де на площади 926 гектаров был закон
чен. Он проведен за 10 рабочих дней, — 
на два дня раньше, чем в прошлом году, 
на высоком агротехническом уровне. 
Пшеница посеяна в лучшие сроки — до 
17 мая.

За все Дни сева в бригаде не было про
стоев машин.

Бригада А. Юрастова борется за то, 
чтобы за сезон выработать на 15-силь- 
ный трактор по 1.000 гектаров мягкой 
пахоты, сэкономить 4 тонны горючего, 
снизить себестоимость обработки гектара 
земли на 1 рубль 50 копеек.

Сейчас бригада ведет на полях колхо
за «Путь к коммунизму» вспашку па
ров. Е. ПОНОМАРЕНКО.

Томский район.

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Нынешней 
весной колхозы зоны Зырянский МТС ве
дут весенний сев организованнее, чем в 
Прошлом году. К 20 мая в колхозах по
сеяно зерновых на 1.000 гектаров боль
ше, чем на эту же дату в прошлом году. 
Но МТС и колхозы ведут весенние поле
вые работы ниже своих возможностей. 
Причины — неоперативное руководство 
работой механизаторов со стороны дирек
ции МТС и правлений колхозов, частые 
поломки машин н их простои по различ
ного рода организационным и техниче
ским неполадкам.

В ряде колхозов из-за неправильного 
использования техники не успевают го
товить землю под посев, что в значитель
ной степени сдерживает темпы сева. В 
тракторной бригаде тов. Дутова, работа
ющей на полях колхоза «Коммунар», не
сколько дней назад вышли из строя три 
зерновых сеялки, и сев ведется только 
одним сцепом из двух сеялок.

Такое же положение в колхозе «Путь 
к социализму». Здесь еще не приступали 
к севу льна.

— Не подготовлена еще земля, — го
ворит агроном колхоза тов. Залевахииа,—'- 
вот и опаздываем с севом.

Следовало ожидать, что руководи
тели и специалисты колхозов, МТС при
мут все меры, чтобы ускорить подготовку 
земли под посев, добиться выполнения и 
перевыполнения суточных заданий на 
культивации, но этого не случилось. 
Культиваторы во многих колхозах исполь
зуются плохо, нормы выработки многие 
трактористы не выполняют.

Вот что рассказал нам тракторист 
П. М. Шершнев, работающий на полях 
колхоза имени Сталина, Богословского 
сельсовета.

— Если бы все имеющиеся у нас 
культиваторы работали бесперебойно, мы 
могли бы своевременно подготовить мас
сивы, но они часто простаивают из-за 
поломок. Сцепки неисправны, ломаются, а 
в мастерской МТС очень медленно исправ
ляются поломки. 14 мая у культиватора 
вышла из строя втулка колеса. Отремон
тировали культиватор только 17 мая.

Запаздывание с предпосевной обработ
кой почвы ведет к снижению урожая. 
Зябь пересыхает, лучшие сроки сева яро
вых уходят.

В колхозах наблюдаются факты брако
дельства. В колхозе имени Карла Маркса 
72 гектара льна засеяны очень плохими 
семенами.

В этом же колхозе участок под посев 
кукурузы отведен недалеко от молочно
товарной фермы, но его не удобряют, хо
тя удобрения лежат под боком. Агроном 
колхоза тов. Лактионов, председатель 
колхоза тов. Хамичев не придают долж
ного значения таким важным вопросам, 
как подготовка семян к посеву, удобре
ние полей, где будут посеяны пропашные 
культуры.

В некоторых колхозах допускаются на
рушения агротехники сева кукурузы. В 
колхозе «Коммунар» Нет агронома, поэто

му глубину заделки семян устанавлива
ют сами колхозники. Правильно ли они 
ее устанавливают, или неправильно, — 
об этом никто не знает. Главный агроном 
Зырянской МТС тов. Карачун должен 
был проконтролировать качество сева ку
курузы, помочь определить в соответст
вии с местными условиями глубину за
делки семян, но этого он не сделал.

В колхозе имени Сталина очень плохо 
готовят почву под посев пшеницы. В по
леводческой бригаде, которую возглавля
ет тов. Золотарев, нередки случаи, когда 
культивируют и боронят не поперек, а 
вдоль пласта. При посеве часть семян 
заделывается глубоко, часть их остается 
на поверхности.

Ни в одном колхозе не прикатывается 
почва.

Запаздывание с севом — самый страш
ный враг урожая. Кто поздно сеет, у того, 
как правило, урожай бывает намного 
меньше. Ряд руководителей колхозов,
работников МТС не особенно озабочен 
этим. Техника на севе используется пло
хо.

С начала весенне-полевых работ трак
торист Ефремов на колесном тракторе вы
работал немногим более 10 гектаров ус
ловной пахоты.

Пробовали этим трактором вести бо
ронование. К нему надо цеплять не мень
ше 12 борон, а он еле-еле тянет 6. 
16 мал пытались пахать — мотор не тя
нет.

Главный инженер МТС тов. Хаджиса- 
види побывал в бригаде Шершнева, осмот
рел трактор Ефремова, но мер никаких 
не принял.

В колхозе «Коммунар» несколько дней 
стоит неисправный гусеничный трактор. 
Простаивают здесь три зерновых сеялки. 
Пет того дня, чтобы не простаивала тех
ника из-за различных технических не
поладок и в колхозе «Путь к социализ
му».

Механизаторы на полевых станах не 
обеспечены всем необходимым для прове
дения несложного текущего ремонта на 
месте.

— Из-за каждого пустяка нам прихо
дится ездить в МТС, — говорит брига
дир тракторной бригады тов. Дутов. — 
а там, как правило, приходится терять 
много времени.

— 16 мая у нашего трактора стали 
протекать питательные трубки, их при
шлось замазывать мылом, так как при
поя нам в МТС не дали, — говорит 
тракторист тов. Котов.

Большинство механизаторов знает сле
сарное дело, н если бы их обеспечить 
необходимым инструментом, материалами, 
простои машин из-за мелких технических 
неполадок можно было ликвидировать на 
месте.

Руководители Зырянской МТС должны 
принять решительные меры, быстро уст
ранить недостатки в ходе весенних поле, 
вых работ. Время не ждет, лучшие сроки 
посевных работ уходят.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»

Б. ПИРОЖКОВ, Е. ИВАНИЩЕВ,
Л. ВОЙТЕНКО.

М В Г Е Д О В М Ж Ш  С Е Л Ь С К О Г О  
Ж О З М Ш С Т М А .

Самоотверженно трудится на полях колхоза имени Ворошилова, Кожевни
ковского района, тракторист Ян Тераудс из комсомольско-молодежной бригады 
Михаила Шарандина. На тракторе ДТ-54 с 1 по 20 мая он выработал 272 гек
тара мягкой пахоты при задании 220 гектаров.

Сейчас Ян Тераудс пашет пары. Дневная выработка тракториста — 
135— 140 процентов нормы.

Включаясь в социалистическое соревнование, Ян Тераудс дал слово: выра
ботать в нынешнем году за свою смену 1.300 гектаров мягкой пахоты.

На снимке: тракторист Ян Тераудс (справа) и его прицепщик Илган 
Берзиньш. Фото Ф. Хитриневича.

Успешно завершить учебный год в школах
Заканчивается учебный год в школах. I 

28 мая начнутся переводные и выпуск
ные экзамены. По степени п&Дготовленно- I 
сти учащихся, по их умению применять 
на практике полученные знания будет 
оцениваться качество работы школ.

Экзамены в текущем учебном году бу
дут проводиться по инструкции прошлого 
года с тем лишь изменением, что в 10-х 
классах исключен экзамен по истории 
СССР.

Итоги экзаменов прошлого учебного го
да, проверка работы школ области в этом 
учебном году свидетельствуют о том, что 
качество подготовки учащихся значитель
но улучшилось. Большое внимание уде
ляется практическим работам. Хорошо по
ставлены, например, лабораторные и 
практические работы по физике и химии 
в 9-й и 8-й школах г. Томска, Богашов- 
ской школе Томского района, Копылов- 
скон семилетней школе Асиновского райо
на н ряде других. Широкое распростране
ние получили технические кружки, все 
больше входят в практику экскурсии на 
предприятия промышленности, в МТС, на 
животноводческие фермы.

В сельских школах усилилась связь 
преподавания биологии с практикой сель
ского хозяйства, с работой колхозов и 
МТС. Абрамкинская семилетняя школа 
Колпашевского i района, Ново-Рождествен
ская школа Туганского района, семилет- 
няя школа в поселке дома инвалидов 
Шегарекого района установили постоян
ную Связь с колхозами.

Мчащиеся старших классов 1-й, 7-й,
8-й средних школ г. Томска, Берегаев- 
екой, Самусьской, Лугавсвой, Тимирязев
ской школ проходили практикумы нено-

|средственно на производстве — в мастер- 1 
ских н цехах предприятий, шефствующих 

1 над этими школами.
Новое, политехническое содержание ра

боты школ несомненно способствует более 
полноценной подготовке учащихся к про
должению образования в специальных 
учебных заведениях и к практической 
деятельности в той или иной отрасли на
родного хозяйства.

Но все же у нас имеется еще много 
школ с низкой успеваемостью учащихся.

Некоторые школы выпускают молодежь 
с большими пробелами в знаниях, особен
но по русскому языку и математике. Это 
можно сказать о Рождественской средней 
школе Пышкино-Троицкото района, о 
средних школах Тегульдетского района. 
Руководители некоторых школ плохо осу
ществляют внутришкольный контроль за 
содержанием уроков, слабо испцльзуют по
мощь комсомольских и пионерских орга
низаций в борьбе за высокую успевае
мость учащихся.

В оставшиеся до экзаменов дни следует 
регулярно проводить консультации для 
учащихся, следить за соблюдением школь
никами режима дня, проверить еще раз, 
все ли -готово к экзаменам — наглядные 
пособия, физические и химические прибо
ры, удачно лп подобраны примеры, зада
чи, схемы.

Экзамены покажут, в какой мере воору
жены учащиеся знаниями п навыками. 
Важно не только выявить, усвоил или не 
усвоил ученик основные положения ариф
метики, ботаники, физики и других пред
метов, но и установить, научился ли он 
применять их при устных и письменных 
вычислениях, понимает ли он зависимость

между величинами; может ли провести 
опыт и т. д.

Руководители школ, работники отделов 
народного образования обязаны внима
тельно прислушиваться к ответам уча
щихся на экзаменах, правильно их оце
нить и сделать необходимые выводы для 
будущего учебного года. Анализ экзаме
нов даст учителю богатый материал для 
выводов о методах и содержании своей 
работы. Нора добиться такого положения, 
чтобы вся практическая часть школьных 
программ выполнялась в полном объеме н 
всеми учителями без исключения. Это са
мое верное средство успешной подготов
ки молодого поколения к труду.

Первейшая обязанность учителя со
стоит в том, чтобы правильно, объективно 
оценить знания каждого ученика в соот
ветствии с установленными критериями. 
Всякие попытки незаслуженно повысить 
экзаменационные баллы должны пресе
каться.

Между тем, в отдельных педагогических 
коллективах даются завышенные оценки 
знаний учащихся. В Мадичевской семи
летней школе Кривошеинского района (ди
ректор тов. Дроздов) по итогам первого 
полугодия все учащиеся 5, 6 и 7-го клас
сов были успевающими по русскому язы
ку. Проведенный же во время инспектор
ской проверки контрольный диктант в 
начале февраля показал, что около 60 
процентов учащихся этих классов имеют 
неудовлетворительные знания но русско
му языку.

Надо признать, что завышение опенок 
— довольно распространенное явление. 
Отделы народного образования обязаны ве

сти с ним непримиримую борьбу, требо
вать от руководителей школ постоянного 
контроля за правильностью оценки зна
ний учащихся.

Необходимо особое внимание уделить 
выпускным классам. Нужно помочь уча
щимся этих классов умело использовать 
время для подготовки к экзаменам.

Многие выпускники средних школ по
полнят ряды студентов высших и сред
них специальных учебных заведений. Но 
многие из них пойдут непосредственно из, 
школы на производство. Школа не может 
равнодушно относиться к судьбе своих 
выпускников даже тогда, когда они поки
нули ее стены. Завершая учебный год, 
руководители школ и отделов народного 
образования обязаны совместно с общест
венными организациями наметить кон
кретные мероприятия по оказанию помо
щи выпускникам школ в выборе профес
сии и устройстве их на работу. Надо как 
можно шире информировать выпускников 
о всех курсах и школах, подготавливаю
щих квалифицированных рабочих на базе 
общего среднего образования, о профес
сиях, в которых особо нуждаются мест
ные предприятия.

Руководителям школ, органов народного 
образования, учителям, партийным, ком
сомольским организациям школ следует 
сделать все для того, чтобы приближаю
щиеся экзамены прошли на высоком идей
ном и организационном уровне, чтобы 
каждая школа успешно завершила учеб
ный год.

Т. ЗАЙЦЕВА, 
заместитель заведующего облоно.
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Д р у ж н а я  п о д п и с к а
на новый заем

|  Успех нового займа
Трудящиеся охотно отдают взаймы го

сударству часть своих сбережений,' зная, 
что средства от займов помогут быстрее 
претворить в жизнь грандиозный план 
шестой пятилетка.

Успешно проходит размещение нового 
Государственного займа в Карело-Финской 
ССР. Оформив подписку, старший сеточ
ник Кондопожского целлюлозно-бумажного 
Комбината то®. Тукачев заявил:

— Приятно сознавать, что каждый из 
нас лично внесет свой вклад в строитель
ство новых заводов и фабрик, в их тех
ническое переоборудование. Реконструи
руется и наше предприятие. Завтрашний 
день комбината — это почти утроенный 
выпуск бумаги, это полная механизация 
трудоемких работ, значительный роет 
производительности труда. Я охотно под
писываюсь на новый заем.

Высоко в горах раскинулись ажурные 
металлические вышКи буровых нефтепро
мысла «Андижан». Узбекские нефтяники 
ширят соревнование за лучшее использо
вание внутренних резервов производства, 
за досрочное выполнение заданий шестой 
пятилетки. Коллектив промысла с чувст
вом большого удовлетворения воспринял 
постановление правительства о выпуске 
нового займа.

•— Эгот заем поможет быстрее претво-

I рить в жизнь замечательные предначерта- 
I ния XX съезда КПСС, — сказал на ми
тинге оператор X. Азизов.

В разгаре нолевые работы в колхозах 
Ровенской области. Члены сельхозартели 
имени Сталина, Гошанского района, ус
пешно завершили сев зерновых. Па корот
ких митингах, посвященных выпуску но
вого займа, члены полеводческих бригад 
говорили о своей готовности самоотвер
женно грудиться на благо Родины, помочь 
ей и своими сбережениями.

— На наших глазах преображается 
родное село, — говорит 60-летний кол
хозник Е. Шевчук.—За годы советской 
власти в нашем Симонове построены две 
школы, Клуб, библиотека, открыта изба- 
читальня. Мы знаем, что в это большое 
дело вложены и средства, поступившие 
от государственных займов. Вот почему 
каждый из нас с радостью подпишется на 
новый заем.

В Тернопольской области хлеборобы
Белобожницкого, Гримайловското и ряда 
■других районов быстро закончили подпис
ку и внесли все деньги наличными.

Успешно проходит размещение нового 
займа в городах и селах Чувашии, в Ки
ровоградской, Житомирской, Черновиц
кой областях УССР, в Калининской и 
других областях РСФСР. (ТАСС).

г Сумма подписки на заем  вносится
наличными

Пз районов области поступают сообще
ния о том, что во многих колхозах, МТС 
уже завершена подписка на заем. В Аси- 
новском, Васюганском, Дудинском, Алек
сандровском, Верхне-Кетскол, Кривотеин- 
ском, Иарабельском, Парбигском районах

подписка проходит с большим успехом.
Все колхозники Кривошеинского райо

на внесли наличными подписную сумму. 
В Бакчарской районе сумма наличных 
взносов составляет 97,7 процента к под
писке, в Парбигском — 86,1 процента.

Подписка на заем  продолж ается
С одобрением встретил коллектив Том

ской спичечной фабрики «Сибирь» Поста
новление Совета Министров СССР о выпу
ске нового займа.

Выступившая на митинге работница 
автоматно-сборочного цеха Н. Иванова 
призвала всех трудящихся подписаться 
на заем и сама подписалась первой. В 
этом цехе почти все рабочие подписыва
ются .на Заем в размере месячного зара
ботка.

Рабочий цеха тов. Кузнецов, подписы
ваясь на новый заем, сказал:

— Я знаю, что средства, которые мы 
отдаем взаймы государству, пойдут на 
строительство новых заводов, фабрик, 
школ, домов отдыха и курортов. В нашей 
семье десять человек. Из них работают 
5 человек, и все они подписались на за
ем.

Станочница К. 0. Короткова. подписа
лась на заем более чем на 1.000 рублей.

На укрепление м огущ ества РодинЫ
Дружно проходит подписка на новый 

Государственный заем в коллективе меди
цинских работников водного транспорта.

— Мы все горячо приветствуем вы
пуск нового займа, — сказала врач 
тов. Харкевич. — Мы знаем, что средст
ва от займов идут на дальнейший рае- 
,цвет нашего социалистического государ

ства.

Подписываясь на новый заем, фельд
шер тов. Круглова сказала:

— Пусть мои трудовые сбережения 
послужат дальнейшему укреплению могу̂ - 
щества нашей Родины. Я с радостью 
подписываюсь на новый заем.

В числе первых подписались врач 
тов. Сигал, лаборант Горецкая, санитарка 
тов. ТюфиКова и другие.

--------------------- □ □ □ ----------------------

Накануне экзаменов в школах
В школах Бакчарского района разверну

лась подготовка к экзаменам. Организова
но! тематическое повторение пройденного 
материала. Учащиеся 4 •— 10 классов оз
накомлены с содержанием экзаменацион
ных билетов, с требованиями к письмен
ным работам и устным ответам. Система
тически проводятся консультации с уча
щимися.

В Бакчарской средней, Первомайской, 
Болыне-Галкинской, Богатыревской, Чер
нышевской и Бакчарской семилетних шко
лах учащиеся и их родители ознакомлены 
с инструкциями об экзаменах. Здесь про
ведены общешкольные родительские собра
ния. На педагогических советах заслу

шаны доклады о методике проведения эк
заменов, назначены ассистенты. Особое 
внимание было уделено работе со слабо 
успевающими учащимися, которые по ка
ким-либо причинам имели неудовлетвори
тельные оценки в отдельных четвертях. 
Для них организованы дополнительные 
уроки повторения.

Во всех школах созданы комнаты и 
уголки по подготовке к экзаменам. В них 
имеются примерные экзаменационные 
письменные работы по русскому языку и 
математике, учебные пособия.

Во всех школах выпущены стенные га
зеты, посвященные подготовке к экзаме
нам.

На новые трудовые подвиги!
МолодеЖЬ о т в е ч а е т  на призЬв партии и правительства

*  ☆;

В  Ц е н т р а л ь н о м  К о м и т е т е  В Л К С М

Центральный Еомитет Коммунистиче
ской партии Советского Союза и Совет 
Министров СССР обратились к комсомоль
ским организациям, комсомольцам и ком
сомолкам, ко всей молодежи Советского 
Союза с призывом выделить из своей сре
ды в 1956—1957 годах 400—500 тысяч 
юношей и девушек на строительство элек
тростанций, металлургических, химиче
ских, нефтеперерабатывающих и машино
строительных заводов, рудников, уголь
ных шахт, железных дорог, предприятий 
ио производству сборного железобетона в 
восточных и северных районах страны и 
в Донбассе. Обеспечение постоянной ра
бочей силой этих важнейших для нашей 
страны строек и предприятий будет во 
многом способствовать успешному осуще
ствлению задач шестого пятилетнего пла
на по новому мощному подъему народно
го хозяйства.

ЦК ВЛКСМ принял постановление о ра
боте комсомольских организаций в связи 
с Обращением Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР ко всем 
комсомольским организациям, комсомоль
цам и комсомолкам, ко всей советской мо
лодежи.

ЦК ВЛКСМ считает призыв ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР ответственным 
поручением комсомолу, большим патриоти
ческим делом всей советской молодежи. 
Первоочередная задача комсомольских ор
ганизаций, райкомов, горкомов, обкомов, 
крайкомов комсомола, ЦК ЛКСМ союзных 
республик состоит в том, чтобы довести 
Обращение ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР до самых широких кругов молодежи, 
разъяснить комсомольцам, юношам и де
вушкам важность и значение обществен
ного призыва на работу в восточные, се
верные районы страны и в Донбасс.

Комсомольским организациям рекомен
дуется провести на предприятиях, строй
ках, в учреждениях, средних школах чит
ки Обращения, собрания комсомольцев и 
молодежи, беседы. Молодежные газеты 
должны публиковать отклики комсомоль
цев и молодежи на призыв Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза и Совета Министров, мате
риалы, рассказывающие о Директивах XX 
съезда КПСС по освоению и развитию во
сточных и северных районов страны в 
шестой пятилетке, о советских патриотах, 
самоотверженно работающих в Сибирп, на 
Севере, Дальнем Востоке и в Донбассе. 
Широко использовать в этих целях радио, 
кино, различные средства печатной и 
устной пропаганды.
■ Комсомольские организации обязаны 
рассказать юношам и девушкам об усло
виях труда, быта на новом месте работы, 
о льготах, которые установлены для них, 
о тех трудностях, с которыми они встре
тятся и должны преодолеть.

Учитывая, что в комсомольские комите
ты поступает сейчас большое количество 
заявлений от комсомольцев и молодежи с 
просьбой направить их на работу в во

сточные и северные районы страны, а 
также в Донбасс, ЦК ВЛКСМ поручил рай
комам, горкомам, обкомам, крайкомам ком
сомола, ЦК ЛКСМ союзных республик про
вести тщательный отбор молодежи, на
правляемой на новостройки. Комсомол мо
жет и должен отобрать из своей среды са
мых достойных представителей молодежи, 
которые с честью справятся с заданием 
Партии и Правительства.

Отбор комсомольцев и молодежи для на
правления в восточные и северные рай
оны страны и в Донбасс рекомендуется 
производить, главным образом, из числ$ 
молодежи, добровольно изъявившей жела
ние поехать на новостройки, работающей 
на промышленных предприятиях и в уч
реждениях, демобилизованных воинов, 
юношей и девушек, окончивших или окан
чивающих учебные заведения, а также 
тех, кто высвобожден с предприятий и 
учреждений в связи с сокращением шта
тов, уменьшением объема работы.

Комсомольцам, юношам и девушкам, на
правленным на новостройки, соответству
ющий горком, райком комсомола должен 
вручать комсомольскую путевку по уста
новленному ЦК ВЛКСМ образцу.

ЦК ВЛКСМ предложил ЦК ЛКСМ Украи
ны, Казахстана, Узбекистана, Алтайскому, 
Красноярскому, Хабаровскому, Приморско
му крайкомам, Архангельскому, Амурско
му, Бурят-Монгольскому, Молотовскому, 
Мурманскому, Магаданскому, Иркутскому, 
Камчатскому, Кемеровскому, Курганскому, 
Новосибирскому, Свердловскому, Читин
скому, Чкаловскому, Омскому, Челябин
скому, Тюменскому, Тувинскому и Коми 
обкомам комсомола совместно с хозяйст
венными руководителями предприятий и 
строек, куда направляется молодежь,' ор
ганизовать теплый, товарищеский комсо
мольский прием прибывающей молодежи; 
своевременную подготовку жилых помеще
ний для размещения прибывающих моло
дых рабочих: развернуть политико-воспи
тательную работу среди прибывающих, 
наладить их культурно-бытовое и меди
цинское обслуживание. Позаботиться о 
своевременном выделении помещений для 
организации столовых, медицинских пунк
тов, о строительстве и оборудовании бань, 
прачечных, об открытии дополнительной 
сети магазинов, ларьков, об открытии и 
оборудовании клубов, красных уголков. 
Установить строгий контроль за правиль
ным трудоустройством и использованием 
вновь прибывших комсомольцев и моло
дых рабочих.

Центральный Комитет ВЛКСМ выра
жает твердую уверенность в том, что ком
сомольцы и комсомолки, юноши и девуш
ки — молодые патриоты нашей Родины 
горячо откликнутся на призыв Коммуни
стической партии и Советского правитель
ства, с присущей им энергией и юноше
ским задором возьмутся за работу в во
сточных и северных районах, а также в 
Донбассе, своим самоотверженным трудом 
умножат боевые дела Ленинского комсо
мола.

Х отим  р а б о т а т ь  в Сибири
БАКУ, 19 мая. (ТАСС). Горячий отклик 

в сердцах бакинской молодежи нашел 
призыв партии и Советского правительст
ва «на новостройки Востока». В райко
мы комсомола города приходят юноши и 
девушки различных профессий —•' нефтя
ники и машиностроители, железнодорож
ники и судоремонтники, вчерашние 
школьники и опытные производственни
ки. Всех их объединяет стремление тру
диться на самых ответственных участках 
народного хозяйства нашей страны.

В Орджоникцдзевский райком комсомо
ла подали заявления четыре товарища — 
рабочие завода геофизических приборов и 
оборудования. Это — Эдуард Романов, 
Федор Слисаренко, Анатолий Косолапов и 
Василий Синчурин. Все они отличные

производственники, активные комсомоль
цы. «Мы считаем своим комсомольским 
долгом, — пишут патриоты, — принять 
участие в освоении далекого, но родного 
сибирского края. Просим, если возможно, 
направить нас на строительство Братской 
ГЭС».

— Хочется поработать на одной из 
крупных строек Дальнего Востока, — го
ворит бывший школьник, а ныне токарь 
судоремонтного завода Борис Трофимов. 
Желание отправиться на новостройки Си
бири изъявили слесарь компрессорного 
цеха «Орджрвикидззнефти» Николай Ко
корев, техник завода нефтяного машино
строения имени Дзержинского Леонид Ти
таренко. слесарь завода стальных канатов 
Сергей Иванисов, многие другие.

НОВОСТРОЙКИ В СИБИРИ

В Омске сооружается нефтеперерабатывающий завод. В конце апреля 
дали промышленную продукцию крекинг-установки, предназначенные для 
получения высокооктановых сортов бензина и керосина из мазута. Все 
механизмы работают хорошо. Апрельский план завод перевыполнил.

На снимке: общий вид крекинг-установки. (Фотохроника ТАСС).

Н а новые подвиги идет молодежь
На всю страну прозвучало Обращение 

ЦК КПСС и Совета Министров СССР в 
комсомольцам и комсомолкам, во всей со
ветской молодежи с призывом выделить 
из своей среды 400—500 тысяч юношей 
и девушек для работы на стройках Сиби
ри, Дальнего Востока, Крайнего Севера и 
Донбасса. Этот призыв встретил живейший 
отклик в сердцах молодых патриотов.

С воодушевлением восприняли Обраще
ние московские комсомольцы. Им не впер
вые выполнять ответственные задания 
партии. Тысячи посланцев московского 
комсомола самоотверженно трудятся на 
просторах Алтая, Сибири и Казахстана, 
воздвигают заводы железобетонных изде
лий, работают в шахтах Мосбасса, соору
жают стадион в Лужниках.

Уже после XX съезда КПСС в комсо
мольские организации Москвы и столич
ной области от юношей и девушек посту
пили сотни заявлений с просьбой напра
вить работать в восточные районы стра
ны. Обращение ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР вызвало новый прилив пат
риотических заявлений. В Октябрьский 
райком комсомола с такой просьбой обра
тились братья Гулины. Много желающих 
отправиться. на Восток на заводе шлифо
вальных станков, на предприятиях и в 
учреждениях Ленинского, Пролетарского, 
Щербаковского и других районов.

Молодые энтузиасты выражают патрио
тические чувства, готовность поехать ту

да, где нужны смелые, сильные, не боя-1 
щиеся трудностей люди. На митинге, со
стоявшемся в инструментальном цехе заг 
вода «Красный пролетарий», токарь 
И. Свинарев свйзал:

— Я готов хоть сейчас выехать на но
востройку шестой пятилетки. Буду рабо
тать там, куда направят. Я уверен, Что 8 
день отъезда вместе со мной в одном ва
гоне поедут десятки молодых краснопро- 
летарцев. Заводскую честь мы не уроним!

Много добровольцев среди молодежи Мо
сковской области. В Химкинском и Ту
шинском районах уже созданы комплекс
ные бригады, в состав которых вошли ра
бочие разных строительных специально
стей.

— Мы обуздаем сибирские реки, рас
кроем богатства сибирских недр, заставим
их служить советскому народу, — гово
рится в коллективном письме членов мо
лодежной бригады Химкинского района. 
Эту бригаду возглавляет лаборантка по
строечных работ комсомолка Галина Ива
нова.

19 мая на многих предприятиях и в 
учреждениях Москвы и области состоя
лись митинги, посвященные Обращению 
Центрального Комитета КПСС и Совета 
Министров СССР. Молодые патриоты от 
всего.сердца, от всей души поддерживают 
это Обращение, зовущее молодежь на но
вые трудовые подвиги во славу Родины.

(ТАСС).

По призыву партии
ЛЕНИНГРАД, 19 мая. (ТАСС). ' Тысячи 

молодых ленинградцев познакомились с. 
Обращением Центрального Комитета Ком
мунистической партии. Советского Союза и 
Совета Министров СССР ко всем комсо
мольским организациям, к комсомольцам и 
комсомолкам, ко всей советской молодежи.

На митинге, состоявшемся в молодеж
ном общежитии Кировского завода, рабо
чие с воодушевлением говорили об огром. 
ных перспективах, открывающихся перед 
молодежью, которая поедет в восточные и 
северные районы страны.

Вальцовщик В. Суховей хочет ехать в 
район нового строительства. Он призвал 
товарищей откликнуться на призыв род
ной партии.

В Кировский райком ВЛКСМ пришли
десятки юношей и девушек с просьбой 
направить нх на стройки в районы Во
стока и Севера нашей Родины.

Коллективное заявление подала, группа 
молодых рабочих-строителей Кировского 
завода — Б. Седов, И. Серов, В. Ктбасо®, 
В. Пащук, И. Быстров, Н. Жданов, В. Ша
киров. В прошлом году они окончили 
среднюю школу, а сейчас успешно трудят

ся на производстве. Юнопги хотят тру
диться на новостройках.

В комитетах комсомола заводов «Элек
тросила», «Светлана» и других пред
приятий сейчас так же многолюдно, как и 
в прошлые годы, когда ленинградский 
комсомол вручал лучшим своим предста
вителям путевки на целинные земли. На 
Невском машиностроительном заводе име
ни Б. И. Ленина первыми подали заявле
ния фрезеровщица Д. Никонова и токарь 
Г. Ковалева. Девушки изъявили желание 
поехать на строительство Братской ГЭС. В 
Ленинградский горком ВЛКСМ поступило 
заявление от большой группы выпускни
ков ремесленного училища № 2.

«Воодушевленные Обращением ЦК КПСС 
и Советского правительства, — пишут 
Они, — горим желанием трудиться на 
стройках шестой пятилетки. Через месяц 
мы заканчиваем училище и просим по 
комсомольским путевкам направить нас 
на одну из строек Востока».

Среди выразивших желание трудиться 
на новостройках Сибири — демобилизо
ванный воин, техник-механик В. Пашин, 
выпускница финансового техникума 
Н. Строилова и другие молодые патриоты.

п
Каждому знакома праздничная, взвол

нованная атмосфера, царящая в театре, 
нйгда идет новая, интересная, поднимаю
щая острые вопросы современности пьеса. 
Вал чутко реагирует на каждую реплику 
актеров. А в антрактах — горячие спо
ры о том, как развернется действие, как 
сложатся в дальнейшем судьбы действую
щих лиц...

Совершенно иную картину можно на
блюдать в Томском областном драматиче
ском театре в те дни, когда идет пьеса 
горьковского драматурга Г. Федорова «В 
нашем доме». Зрителей пьеса не волнует, 
они, не задумываясь, угадывают, что про
изойдет с героями в двух—трех следую
щих картинах.

Происходит это потому, что пьеса на
писана по избитой, шаблонной схеме. Как 
л в некоторых других надуманных пье
сах в ней основной герой — человек, у 
которого закружилась голова от собствен
ных успехов, а затем буквально под зана
вес осознающий свои ошибки. Сколько 
уже таких стандартных героев приходи
лось нам видеть в пьесах о зазнавшихся 
новаторах, директорах заводов, пред
седателях колхозов и ученых! Все эти 
цъесы (одни из них отличались боль
шей, другие—меньшей степенью одарен
ности их создателей) оставляли глубоко 
равнодушными зрителей, которые не нахо
дили в них ни одной новой мысли, ни 
одного живого слова и, увидав завязку 
пьесы, заранее знали, чем она кончится.

Примерная схема пьесы Г. Федорова 
такова.

...1936 год. На одном из заводов горо
да Горького начинает работать новый 
кузнец — сын старого мастера Тихона 
Полозова Алексей. В первый же день он 
ломает всю технологию производства, пе
рековав меньше чем за смену(?!) суточ
ный запас металла в кузнечном цехе. 
Окружающие начинают превозносить мо
лодого новатора. Его хвалят отец и дед,

о с т а р о
„В НАШЕМ ДОМЕ"

Г. Федорова в постановке 
Томского драматического 

театра 
☆

хвалит директор завода. В первой карти
не Алексей появляется на заводе, во вто
рой — женится, в третьей его избирают 
депутатом областного. Совета, а в четвер
той — открывается новый жилой поселок 
при заводе, названный его именем. Потом 
начинается зазнайство. Сначала — это 
тщеславие, желание покрасоваться перед 
избирателями в день выборов, затем — 
хвастовство, затем, когда Алексей стано
вится начальником цеха,—грубость с под
чиненными и, наконец, пренебрежение 
элементарными условиями техники без
опасности, которое приводит к катастро
фе.

Беда даже не в том, что в этом сюжете 
нет ничего нового, не в том, что экспо
зиция пьесы необычайно растянута: 
действие начинается по существу только 
в третьей картине. Беда в том. что в 
пьесе Федорова поступки главного героя 
не обусловлены логикой развития харак
тера. Они подогнаны к готовой схеме, и 
каждый этап биографии Алексея Полозова 
только иллюстрирует то или иное ее зве
но.

Поэтому серьезные, большие труд
ности встали перед Томским драматиче
ским театром, поставившим Ивесу, перед 
исполнителем главной роли заслуженным 
артистом республики Б. М. Молотовым. 
Большая актерская работа помогла 
Б. М. Молотову создать запоминающийся 
внешний рисунок образа. Собирая по кру
пицам живые черточки, разбросанные в 
разных местах роли, артист показывает 
нам Алексея как человека сильного, ярко
го, способного на большое дерзание. И 
становится по-настоящему обидно за ак-

и с х е м е
тера, когда его герой по воле автора са
дится за стол и начинает дополнять свою 
речь, такими наивно самовосхваляющими 
выражениями, какие вряд ли он мог се
бе позволить в жизни (сцена из 4-й кар
тины). А ведь это примитивнейшая в 
своей нравоучительности сцена далеко не 
единственная в спектакле! Чем дальше 
развивается действие, тем больше тускне
ют живые кра-ски созданного Б. М. Мо
лотовым образа. Автор заставляет Алек
сея: а) оскорбить отца и брата; б) равно
душно относиться к жене, пережившей 
серьезную душевную травму; в) приме
нять кулачный метод воспитания подчи
ненных; г) с преступной халатностью от
носиться к технике и д) быть виновни
ком гибели своего лучшего ученика — 
кузнеца Степана Ветлугина, который к 
тому же давно любит его жену. Где уж 
тут думать о создании образа! Можно 
только пожалеть талантливого актера, 
вынужденного иллюстрировать голую схе
му «падения зазнавшегося человека».

Схема и есть схема: она всегда уби
вает живое в искусстве. Актерские удачи 
и неудачи в спектакле связаны главным 
образом с тем, насколько те пли иные 
роли соприкасаются с этой схемой. Явно 
иллюстративными оказались в пьесе 
образы директора завода Басова и снаб
женца Барашкова. Первый призван авто
ром для иллюстрации мысли о том. что 
некоторые руководители предприятий де
лали себе карьеру на успехах новаторов; 
второй должен показать зрителю мелкого 
хапугу и стяжателя. Театр не попытался 
хотя бы немного сгладить схематизм этих 
образов. Больше того, воплощение их в 
спектакле усугубляет эти недостатки. 
Директор Басов в исполнении артиста 
М. А. Малышева Цроизводит странйое 
впечатление. По сцене мечется суетливый 
человек, никак не похожий на директора 

I крупного предприятия. Он заискивает п 
I перед Полозовым; и перед его женой,

нарочито театрально смеется. Основные 
интересы Басова—Малышева, как ни 
странно, сосредоточены., на выпивке. Это 
единственное, в реальность чего верит 
зритель в этом образе. Характерный жест 
«закладывания за галстук» и театральное 
«ха-ха-ха» — вот все, что остается в 
памяти от игры этого артиста. Исполни
тель роли Барашкова артист К. А. Бодо 
явно переигрывает и даже, например, в 
шестой картине .допускает совершенно 
неуместные в спектакле элементы буффо
нады. Поэтому его Барашков не воспри
нимается зрителем всерьез.

В трудном положении оказались ис
полнительницы роли жены Алексея Ан
ны артистка В. А. Афонина и артистка 
Е. 0. Пешина. Роль эта написана весьма 
противоречиво. С одной стороны, Анна 
обижена самовлюбленным мужем, оскорб
лена его отношением к ней. Эта сторона 
роли нужна автору для иллюстрации по
ложения схемы: зазнайство на работе
приводит к неполадкам в семье. С другой 
стороны, Анна наделена рядом отрицатель
ных черт: она белоручка н даже пустая 
модница. Это необходимо для иллюстра
ции другого положения: легкомысленная 
и эгоистичная жена не способна остано
вить зарвавшегося мужа, перевоспитать 
его, более того, она «висит на нем кам
нем». Естественно, что исполнительницам 
этой роли трудно свести концы с конца
ми. Каждая из них пытается найти ин
дивидуальное толкование роли. Анна — 
Афонина больше лицо страдающее, она 
скорёе может обвинять Алексея, чем чув
ствовать себя виноватой перед ним. 
Е. 0. Пешина старается не ставить ак
центы. Ее Анна — человек, впервые 
столкнувшийся со вебй сложностью жиз
ни, с ее теневыми сторонами и растеряв
шийся от этого. Обе эти заявки на образ 
по-своему интересны, но, в сожалению, 
скованные авторским текстом артистки 
не имели возможностп создать интересный 
человеческий характер.

Роли стариков Полозовых написаны 
Федоровым в значительной мере традици

онно, но написаны живо, с юмором. Это 
позволило исполнителям этих ролей соз
дать запоминающиеся образы. Колоритен 
старый потомственный кузнец Тихон 
Григорьевич. Проживший долгую жизнь 
старый Полозов превыше всего ставит че
ловеческий труд. Это от него унаследовал 
Алексей широкую натуру, размах в рабо
те, гордость рабочего человека. Но у сы
на нет других качеств характера старика
— кристальной честности, принципиаль
ности, беспощадной требовательности к 
себе. Эти качества мягко, нигде,не прибе
гая к нажиму, показывает новый для 
томского зрителя артист Л. А. Баум. Все
— от внешнего рисунка роли: движений, 
походки, характерного наклона головы — 
до богатых интонаций глуховатого стари
ковского голоса, до сценических пауз — 
а их мастерски играет актер — подчи
нено созданию цельного образа старого 
большевика, сурового на вид человека с 
большой душой и горячим сердцем. Яркая 
игра Л. А. Баума убедила зрителя, что 
в театре появился интересный, способный 
актер.

Обаятельна в скромной роли Дарьи 
Сидоровны артистка Е. А. Одоевская, су
мевшая донести до зрителя вею силу 
всеобъемлющей материнской любви своей 
героини.

Очень непринужденно звучат в испол
нении обоих артистов юмористические ме
ста ролей.

Интересными актерскими работа
ми в спектакле оказались образы 
Павла, младшего сына старика Полозова 
(артист В. А. Калинченко), и его жены 
Татьяны (артистка Л- В. Левина). 
В. А. Калинченко и Л. В. Левина сумели 
раскрыть зрителю непосредственность н 
глубину первого чувства своих молодых 
героев. Комедийные сцены во второй п 
четвертой картинах они играют ярко и 
весело, с настоящим молодым задором. В 
то же время зритель видит, как взросле
ют герои, как мужают их характеры. Это 
особенно хорошо видно на более развер
нутой в пьесе роли Павла, Павел — Ка-

лннченко имеет те качества, ко
торых нет у Алексея, — честность, 
искренность, принципиальность. И что 
очень важно, В. А. Калинченко показы
вает становление этих качеств: юноше
ский задор переходит в умение горячо 
отдаваться любимому делу, немного смеш
ное упрямство — в настойчивость, в 
умение достигнуть поставленной цели.

В пьесе много небольших, как говорить
ся, «проходных» ролей, мало связанных с 
развитием основного сюжета. Большин
ство их выполнено в спектакле вполне 
удовлетворительно. Следует отметить игру 
артиста И. С. Плагина (Степан Ветлугин) 
и артиста П. В. Возжаева (дед Григорий).

Театр несомненно понимал слабости 
пьесы. Все усилия постановщика спектак
ля — главного режиссера театра Г. И. 
Иванова были направлены к тому, чтобы 
как-то прикрыть голую схему, как-ни
будь развлечь зрителя, которому быстро 
надоедает примитивная нравоучительность 
многих сцен. Но пи настоящий турник, 
на котором занимается физкультурой Па
вел — В. А. Калинченко, ни яркая, 
праздничная, красочная сцена свадьбы, ни 
удачное звуковое и музыкальное оформле
ние не могут скрасить схематизм основно
го конфликта пьесы. Именно это обстоя
тельство и служит причиной того, что 
спектакль, в котором есть и режиссерская 
мысль и интересная выдумка постанов
щика, есть немало удачно сыгранных ро
лей, в целом не удовлетворяет зрителя.

Коллектив театра должен извлечь из 
этого. Соответствующие выводы. Ошибкой 
был выбор пьесы. Ошибкой было то, 
что, когда в процессе подготовки спектак
ля стали видны серьезные недостатки 
пьесы, театр не наше, в себе мужества 
отказаться от ее постановки.

Спектакль «В нашем доме» лишний 
раз свидетельствует о том, что сама по 
себе тема пьесы не спасет коллектив от 
творческой неудачи, если пьеса художе
ственно неполноценна, сколько бы сил, 
энергии и таланта не было вложено в ее 
постановку. , Б. БЕРЕЖКОВ,

Т Е А Т Р
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„Положено хорошее начало и открыты 
широкие перспективы4*

Парижские газеты о завершении переговоров в Москве
ПАЕЮК, 19 мая. (ТАСС). Все париж

ские газеты поместили сообщения о пере
говорах между правительственными деле
гациями СССР и Франции в Москве. Сего
дня утром газеты еще не располагали тек
стом заключительного коммюнике, однако 
многие из них посвящают свои коммента
рии итогам переговоров.

В общем газеты положительно оценива
ют результаты встречи руководящих дея
телей Франции и Советского Союза. Ши
рокие круги французской общественности 
приветствуют это событие, положившее 
начало дальнейшему укреплению дружбы 
советского и французского народов. Пока
зательно, что даже те органы печати, ко
торые отличались пессимистическими и 
раздраженными высказываниями о начале 
переговоров, вынуждены признать их 
большое значение для дела мира, и ослаб
ления международной напряженности.

Газета «Паризьен либере» заявляет, что 
установленные в Москве личные контакты 
и произведенное сопоставление точек зре
ния «неизбежно оставят следы и могут 
подтолкнуть и ускорить желательное раз
витие, а следовательно и искреннее сбли
жение между нашими двумя народами».

Газета «Фигаро» указывает, что пере
говоры «позволили пробить новую брешь 

! в стене недоверия. Францу&ские и совет
ские представители не могли одни решить 
проблему разоружения, уменьшить напря
женность между Израилем и Египтом, или 
подготовить основы решения проблемы 
объединения Германии. Впрочем, они со
брались не для этого. В противополож
ность этому, они могли попытаться изы
скать возможности соглашения по основ
ным проблемам, которые разделяют ны
нешний мир и противопоставляют Восток 
и Запад друг другу».

«Фигаро» заявляет, что «каждый бу
дет удовлетворен поездкой, которая улуч
шила обстановку международной разряд
ки».

Сообщение своего московского коррес
пондента газета «Либерасьон» опублико
вала на первой странице под крупным 
заголовком: «Переговоры в Москве закан
чиваются положительными итогами. Бул
ганин н Хрущев приглашены в Париж. 
Достигнуто соглашение о расширении 
франко-советских отношений».

Основным результатом переговоров га
зета считает тот факт, что они содейст
вовали укреплению дружбы между двумя

странами. Это совещание, пишет «Либе
расьон», является «совещанием франко- 
советской дружбы».

Корреспонденты газеты «Юманите» от
мечают, что как советские, так и фран
цузские руководители высказывают «яв
ное удовлетворение» итогами переговоров 
и считают, что это «только начало пути, 
который должен привести к новому фран
ко-советскому сближению во всех обла
стях». «Конечно, — пишут корреспон
денты, — нельзя говорить об общности 
точек зрения на проблемы Германии и 
разоружения. Никто не думал, что в те
чение нескольких дней в международной 
обстановке могла бы произойти такая 
эволюция. Тем не менее положено хорошее 
начало и открыты широкие перспекти
вы...».

Пьер Куртад в газете «Юманите» пи
шет: «Можно лишь радоваться тому, как 
председатель Совета министров Франции 
вел переговоры о торговом обмене, обя
завшись добиться отмены запрещений и 
ограничений, е помощью которых Ва
шингтон хотел бы парализовать торговлю 
между Востоком и Западом.

Этого мало, но в то же время это много, 
если учесть, что несколько месяцев тому 
назад простой факт протеста против аме
риканского режима «стратегических спис
ков» расценивался как смертный грех 
против атлантической религии».

Газета «Эко» также относит к числу 
положительных результатов франко-совет
ских переговоров «будущий французский 
демарш», направленный на изменение 
списка «стратегических товаров», которые 
запрещено экспортировать в СССР и стра
ны народной демократии.

Специальный корреспондент газеты 
«Фран-тирер» Шарль Ронсак считает, что 
франко-советские переговоры можно рас
сматривать как успех, который заклю
чается «в улучшении экономических и 
культурных отношений между двумя 
странами и в том, что каждое из двух 
правительств отныне значительно лучше 
знает позиции другого».

По мнению газеты «Бомба», участники 
московских переговоров «расстаются удов
летворенными». «Обе стороны довольны 
улучшением экономических и культурных 
связей, что является основным результа
том этой поездки», отмечает газета, ука
зывая на наличие в эти дни в Москве 
«оптимизма и сердечной атмосферы».

О преобразовании Миссии СССР в Бангноне и Миссии 
Таиланда в Моснве в Посольства

В целях укрепления уз дружбы, суще, 
ствующей между обеими странами, пра
вительства Союза Советских Социалисти
ческих Республик и Таиланда согласи

лись преобразовать Миссию Союза Совет
ских Социалистических Республик в Банг
коке и Королевскую Миссию Таиланда в 
Москве в Посольства с 1 июня 1956 года.

(ТАСС).

Палата депутатов Уругвая 
направит делегацию в СССР

МОНТЕВИДЕО, 19 мая. (ТАСС). Палата 
депутатов Уругвая в ответ на приглаше
ние Верховного Совета СССР решила на
править в Советский Союз парламентскую 
делегацию.

Заявление президента 
Пакистана

КАИР, 19 мая. (ТАСС). По сообщению 
радио, президент Пакистана Искандер 
Мирза заявил, что Пакистан в ближайшее 
время признает правительство народного 
Китая. США, сказал он, должны считать
ся со свершившимся фактом и также при
знать народный Китай.

Решение президента Э йзенхауэра
НЬЮ-ЙОРК, 19 мая. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Ассошиэйтед Пресс со
общает из Вашингтона, что президент 
Эйзенхауэр назначил специальную группу 
«для изучения значения объявленного 
Советским Союзом сокращения вооружен
ных сил».

В состав группы входят Э. Лоуренс

(атомная энергия), генерал-лейтенант 
Д. Дулиттл (авиация), генерал У. Б. Смит 
(армия), вице-адмирал 0. Колклаф (воен
но-морской флот), Б. Фейрлес (металлур
гическая промышленность), У. Сислер 
(энергетика и промышленность), Г. Моул
тон (военный бюджет), Д. Фиск (тран
спорт).

Заявление Стассена 
на пресс-конференции

Заявление премьер- 
министра Сирии

КАИР, 19 мая. (ТАСС). Премьер-ми
нистр и министр иностранных дел Сирии 
Гази, по сообщению каирского радио, за
явил, что на очередном заседании совет 
министров Сирии обсудит вопрос об офи
циальном признании народного Китая.

Поездка принца Нородома 
Сианука в Европу

ПАРИЖ, 20 мая. (ТАСС). По сообще
нию парижского радио, сегодня из Кам
боджи. в Париж вылетел бывший премьер, 
министр Камбоджи принц Нородом Сиа
нук. По пути в Париж Нородом Сианук 
остановится в Дели, где встретится с 
премьер-министром Индии Неру.. После 
пребывания в Париже Нородом Сианук от
правится в Испанию и Польшу, а затем в 
Москву и Прагу по приглашению прави
тельств Советского Союза и Чехословакии.

Переговоры между Югославией и ФРГ
БЕЛГРАД, 18 мая. (ТАСС). Как сооб

щает Танюг, в Бонне закончились пере
говоры, происходившие между заместите
лем председателя Союзного исполнитель
ного веча Югославии Светозаром Вукмано- 
вичем и государственными деятелями За. 
падной Германии. В ходе переговоров, 
говорится в коммюнике об окончании пе
реговоров, состоялся обмен мнениями по 
экономическим и политическим вопросам,

представляющим интерес для обеих стран. 
Заместитель председателя Союзного ис
полнительного веча Вукманович обсудил 
вместе с министром хозяйства Западной 
Германии Эрхардом возможности расши
рения экономических отношений между 
двумя странами в связи с благоприятны
ми условиями, создавшимися в результате 
подписания 10 марта 1956 года соглаше
ния об экономическом сотрудничестве.

Признание Швейцарией независимости 
Марокко и Туниса

ПАРИЖ, 19 мая. (ТАСС). По сообщению 
агентства Франс Пресс из Берна, феде
ральный совет Швейцарии признал Ма

рокко и Тунис как суверенные и незави
симые государства.

Отставка лисынмановского 
правительства

ПХЕНЬЯН, 20 мая. (ТАСС). По сообще
ниям из Сеула, сегодня южнокорейский 
кабинет министров в полном составе по
дал президенту Ли Сын Many заявление 
об отставке.

В сообщениях отмечается, что отставка 
явилась следствием неблагоприятных для 
нынешнего правительства результатов 
президентских выборов в Южной Корее, 
состоявшихся 15 мая сего года.

Известно, что на этих выборах Ли Сын 
Маи, несмотря на запугивание избира
телей, получил гораздо меньше голосов, 
чем на предыдущих выборах 1952 года, 
а лисынмавовекий кандидат на пост ви
це-президента потерпел поражение, усту
пив этот пост кандидату от оппозиционной 
«демократической партии».

К президентским 
„выборама в Южной Корее

ЛОНДОН, 18 мая. (ТАСС). Как передает 
сеульский корреспондент агентства Рей
тер, по предварительным данным, канди
дат на пост Вице-президента от оппозици
онной «демократической партии» Чан Мен 
получил на 73 тыс. голосов больше, чем 
Ли Ги Бон — кандидат от либеральной 
партии Ли Сын Мана. Когда оставалось 
подсчитать 181 тыс. голосов, центральная 
избирательная комиссия, сославшись на 
«■некоторые нарушения» в порядке голосо
вания в районе Тэгу, приостановила под
счет. Вслед за этим полиция объявила 
чрезвычайное положение, после чего на
чался пересчет голосов в этом районе.

Касаясь результатов выборов, Чан Мен 
заявил:' «Фактически победу одержал я, 
но правительство не желает признать свое 
поражение, и я опасаюсь, как бы оно не 
попыталось под каким-либо предлогом из
менить положение». Чан Мен добавил, что 
полиция избивала его сторонников.

ВАШИНГТОН, 19 мая. (ТАСС). Огром
ный интерес общественного мнения к 
новой мирной инициативе Советского Сою
за заставляет официальные круги США 
несколько менять тон и отказываться от 
огульно отрицательной позиции в отно
шении решения Советского правительства 
о дальнейшем сокращении советских во
оруженных сил и вооружений. Об этом 
свидетельствует заявление, сделанное на 
пресс-конференции специальным помощ
ником президента США по вопросам разо
ружения Г. Стаосеном.

Стасеен сказал, что специальная груп
па, занимающаяся проблемами американ
ской политики в области разоружения, 
проведет 29 мая специальное совещание 
«с целью проанализировать последствия», 
вытекающие из Заявления Советского 
Союза о дальнейшем сокращении совет
ских вооруженных сил и вооружений.

Стассен добавил, что Соединенные Шта
ты изучили полный текст советского За
явления и что американские круги истол
ковывают его как указание на желание 
Советского Союза продолжать «серьезные 
переговоры в попытке добиться всеобъем
лющей системы» разоружения.

Стасеен напомнил также, что в Заявле
нии Советского правительства говорится 
не только о сокращении личного состава, 
но и о. сокращении вооружений, снаряже
ния и военных расходов. Это заявление, 
сказал он, означает сокращение военного 
потенциала Советского Союза в области 
обычных вооружений.

По словам Стассена, «чрезвычайно важ
но» для всего мира не переоценивать и 
не недооценивать значение этого шага Со
ветского Союза.

Однако, отвечая на вопросы корреспон
дентов, Стассен повторил уже известные 
утверждения американских официальных 
кругов по поводу новой мирной инициати
вы Советского Союза, имеющие целью 
приписать этот важный шаг не стремле
нию обеспечить дальнейшее ослабление 
международной напряженности, а побоч
ным соображениям. Он утверждал также, 
что Советская Армия будто бы представ
ляет собой «непосредственную угрозу».

На вопрос, снята ли в настоящее время 
«завеса недоверия», Стассен ответил, что 
сейчас недоверия меньше, чем пять лет 
тому назад, но оно все еще представляет 
собой одну из «трудных проблем».

На вопрос, имеются ли у Соединенных 
Штатов доказательства того, что Совет
ский Союз осуществил объявленное ра
нее сокращение личного состава, Стассен 
ответил, что Соединенные Штаты «знают, 
что Советский Союз осуществил сокраще
ние».

Стассен сказал, что в Соединенных 
Штатах наблюдается стремление реагиро
вать неприязненно всякий раз, когда Со
ветский Союз проявляет инициативу, и 
считать эту инициативу «вредной для 
Соединенных Штатов». Если такая ини
циатива имеет своей целью всеобщий мир, 
сказал он, то Соединенные Штаты должны 
приветствовать ее.

Красноречивое признание министра обороны США
НЬЮ-ЙОРК, 19 мая. (ТАСС). Как сооб

щает вашингтонский корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс, выступая на 
банкете по случаю «дня вооруженных 
сил», министр обороны США Вильсон за
явил, что Соединенные Штаты намерены 
в предстоящие годы сохранять нынешнюю 
численность своих вооруженных сил и 
оснастить их лучшим оружием, «несмотря 
на разговоры об ослаблении международ
ной напряженности».

- Ратуя за продолжение политики «с по
зиции силы», Вильсон заявил: «Мы соби
раемся сохранить вооруженные силы, чис
ленностью около 2.850 тыс. человек на 
неопределенное время».

Вильсон признал, что в настоящее вре
мя в США под ружьем находится почти в 
два раза больше людей, чем в начале ко
рейской войны; это самая большая чис
ленность вооруженных сил, которую ког
да-либо Соединенные Штаты имели в мир
ное время.

Численность населения Сирии
БЕЙРУТ. 20 мая. (ТАСС). По сообще- 11956 года население Сирии составляло 

ниям сирийской печати, на 1 января 13.756 тысяч человек.
-□ □ □-

Извещения
К сведению депутатов Куйбышевского 

районного Совета депутатов трудящихся.
23 мая 1956 года, в 2 часа дня, в по

мещении РК КПСС (переулок Батенько- 
ва) созывается 13-я сессия Куйбышев
ского районного Совета депутатов тру
дящихся (5-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится во
прос «О состоянии и мерах улучшения 
торговли в районе». (Докладчик—пред
седатель райисполкома- тов. Оку- 
нев А. Е.).

На сессию приглашаются руководите
ли предприятий торговли и обществен
ного питания.

К сведению депутатов Кировского 
районного Совета депутатов трудящихся

25 мая 1956 года, в 2 часа дня, в 
помещении Дома ученых (Советская 
улица, 45) созывается 13-я сессия Ки
ровского районного Совета депутатов 
трудящихся (5-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится во

прос «О ходе выполнения плана жи
лищно-бытового и культурного строи
тельства стройуправлением ГРЭС-2 и 
оксом ТЭМЗа».

Докладывают начальник стройуправ
ления т. Борисов А. П., директор Том
ского электромеханического завода тов. 
Паточкин Е. Я.

На сессию приглашаются руководите
ли промышленных предприятий, вузов, 
техникумов, начальники оксов, председа
тели завкомов, месткомов.

Кировский райисполком.
***

В библиотеке Томского горкома КПСС 
(Кооперативный переулок, 5) проводятся 
консультации по материалам XX съезда 
КПСС, истории партии, философии, по
литэкономии и экономике промышлен
ных предприятий.

В среду и четверг — с 2-х до 10 ча
сов вечера, в остальные дни — с 9 час. 
утра до 6 часов вечера.

Консультанты А. Е. Абрамович, 
М. С. Авдиенко.

С П О Р Т

На первенство 
города по футболу

Начался розыгрыш первенства гор. 
Томска по футболу. Розыгрыш в этом 
году проводится по четырем группам. *

В первой группе по клубному зачету * 
выступают команды Дома офицеров, 
карандашной фабрики, «Торпедо», лесо
перевалочного комбината, «Спартак», 
«Динамо», «Шахтер» и манометрового 
завода. В этой группе утвержден зачет 
по двум командам — взрослой и юно
шеской.

За прошедшую неделю команды ка
рандашной фабрики встречались с 
командами «Торпедо». Выиграли фут
болисты карандашной фабрики — юно
ши со счетом 4:0, взрослые — со сче
том 3:1. Обе команды лесоперевалочно
го комбината вышли победительницами 
из встречи со спартаковцами с одина
ковым счетом 2:0.

По второй группе выступают коман
ды лесотехнического техникума, желез
нодорожного техникума, горного техни
кума, машиностроительного техникума, 
вторая команда Дома офицеров, сбор
ная команда Кировского района, сбор
ная команда Вокзального района, коман
ды «Трудовых резервов», инстру
ментального завода, спичечной фабрики 
«Сибирь», завода резиновой обуви, 
ГЭС-1 и спортобщества «Красная звез
да».

В этой группе было проведено за 
неделю три игры. Команда лесотехни
ческого техникума со счетом 5:1 побе
дила команду спортобщества «Красная 
звезда», команда горного техникума со 
счетом 5:2 выиграла встречу у сборной 
Кировского района, команда «Трудовых 
резервов» со счетом 6:1 выиграла 
встречу у команды ГЭС-1.

В группе высших учебных заведений 
выступают три команды политехнича| 
ского института, по две команды трак- 
спортного и строительного институтов, 
команды университета и медицинского 
института.

В этой группе за неделю было про
ведено пять встреч. Команда универси
тета выиграла со счетом 2:1 у второй 
команды политехнического института и 
со счетом 5 :0 —у второй команды тран
спортного института. Вторая команда 
политехнического института со счетом 
4:2 выиграла встречу у своей третьей 
команды. Первая команда строительно
го института со счетом 1:0 победила 
команду медицинского института, и пер
вая команда транспортного института 
со счетом 2:1 выиграла встречу у вто
рой команды строительного института.

По группе юношеских команд в ро
зыгрыше принимают участие по две 
команды карандашной фабрики, «Дина
мо», «Трудовых резервов», «Торпедо», 
лесоперевалочного комбината, команды 
спортивных обществ «Урожай», «Спар
так», «Шахтер» и спичечной фабрики 
«Сибирь». j

В прошедшее воскресенье состоялась' 
встреча между юношескими командами 
спортивного общества «Урожай» и вто-, 
рой командой карандашной фабрики. 
Со счетом 3:1 встречу выиграла коман
да карандашной фабрики.

К. КОСТИН.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
22 мая — «В добрый час». (Для уча

щихся старших классов школ. Начало в 
7 часов вечера).

23 мая — «Доктор».
24 мая — «В нашем доме».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

22  мая—новый художественный фильм 
«Дело № 306». Сеансы: 10-35, 12-10,
1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05,9-40,11-15. 
Для детёй — мультипликационные цвет
ные фильмы: «Петушок-золотой гребе
шок», «Храбрый заяц», «Ореховый пру
тик», «Дудочка и кувшинчик». Сеанс в 
9 час. утра.

Килотеатр имени И. Черных. 22 мая. 
Большой зал — «Дело №  306». Сеан
сы: 9-40, 11-20, 1, 2-40, 4-20, 6, 7-40,
9- 20 , 11. Малый зал—«Служба». Се
ансы: 9-20, 11-30, 1-40, 6 -2 0 ,-8 -3 0 ,
10- 40 . В 3 -5 0 —документальный фильм 
«Специальный выпуск о пребывании 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в 
Англии».

Сибирский филиал ВНИГРИ приоб
ретает и берет в аренду для работы на 
реке Енисей катеры типа полуглиссер.

Здесь же требуются: судоводитель-мо
торист для работы на катере и шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 16.

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу груз
чики и плотники. Одинокие обеспечи
ваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20 , отдел кадров (автобусная ос
тановка «Шпалопропиточная» по Ком
мунистическому проспекту).

5 —3

Требуются: прораб-строитель и рабо
чие на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10, автотрест.

3 —2

Подписная плата на 6 месяцев—26 руб. 10 коп.
Подписка принимается во всех конторах, отделениях и агентствах связи, 

а также в отделах .Союзпечати".
.Союзпечать*.J

ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
на замещение вакантных должностей профессорско-преподавательского состава

по следующим кафедрам:
6. Электрической тяги.
7. Теоретической электротехники. 

Ассистентов и преподавателей
по кафедрам:

1. Марксизма-ленинизма.
2. Политэкономии (экономика транс

порта).
3. Физвоспитания и спорта.
4. Иностранных языков (француз

ский).
5. Строительной механики.
6. Электрической тяги.
7. Теоретической электротехники.

Заведующих кафедрами:
1. Графики (профессор или доцент).
2. Иностранных языков (доцент).

Доцентов кафедр:
1. Марксизма-ленинизма.
2. Политэкономии.
3. Прикладной механики и деталей 

машин.
4. Технологии металлов.
5. Теплотехники:
а) двигателей внутреннего сгорания;
б) гидравлики.

Томскому электромеханическому заво
ду имени В. В. Вахрушева в отдел ка
питального строительства 
ную и временную работу 
землекопы, разнорабочие 
плотники. Жилплощадью 
ются.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.

4—3

на постоян- 
требуются: 

штукатуры, 
Жилплощадью обеспечива-

Срочно требуются: главный бухгал
тер, автослесарь, автомеханик и рабо
чие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, Томский горпищекомбинат.

2—2
Томскому дрожжевому заводу требу

ются на постоянную работу: кочегары, 
слесари, грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 110.

2—2

Соревнования 
по художественной 

гимнастике
Позавчера в спортзале стадиона «Бу

ревестник» проходили соревнования на 
первенство спортивной школы молоде-^ 
жи по художественной гимнастике. В ' '  
соревнованиях участвовали 12 девушек."*■ 
Среди гимнасток, выступавших по про
грамме 1-го спортивного разряда, пер
вое место заняла аспирантка Томского 
университета Людмила Ушакова, на 
втором месте — Шарамова (универси
тет).

Среди гимнасток второго разряда на 
первом месте Минкина (педучилище), 
на втором месте — Фоменко (универси
тет).

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Коллективы Томского райкома 
КПСС и райисполкома с прискор
бием извещают о преждевременной 
смерти старейшего работника тор
говли -— бывшего председателя 
райпотребсоюза, члена КПСС и 

депутата райсовета
ЗАЙЦЕВА 

Василия Лукича
и выражают соболезнование семье 

покойного.

Желающие участвовать в конкурсе должны подать заявление на имя на
чальника института с приложением следующих документов: 1) личного листка 
по учету кадров; 2) автобиографии; 3) копии диплома о высшем образовании; 
4) копий документов об утверждении в ученом звании и ученой степени; 5) ха
рактеристики с последнего места работы: 6) списка научных работ и отзывов 
на них.

Срок конкурса — один месяц со дня объявления.
Адрес института: г. Томск, проспект имени Ленина, 35, ТЭМИИТ.

Э ЛЕК ТРИ Ч ЕСК И Х  К А Б Е Л Е Й !
Вниманию населения, руководителей н энергетиков предприятий, 

управляющих домами, комендантов и производителей работ!
Не производите сами и не допускайте никаких земляных работ на улицах, пло
щадях, на территории предприятий и во дворах домовладений без ведома

управления электросетей.
ПОМНИТЕ, что самовольные раскопки земли приводят к авариям, к перерыву 
в электроснабжении города и могут привести к несчастным случаям с рабо

тающими.
Управление электросетей по выданным разрешениям высылает своих предста

вителей для наблюдения за земляными раскопками.
Вызов представителей следует производить за сутки до начала работ письмен

но или по телефону 25-06.
О всех случаях самовольных раскопок немедленно сообщайте в управление 
электросетей (телефон 25-06 или 39-08), этим вы предупредите возможные ава

рии и несчастные случаи с людьми.
Управление электросетей г. Томска. \

Правление Томского облпотреб- ■ 
союза, торговая и заготовительная *■; 
базы извещают о смерти старей
шего работника потребительской 
кооперации области, члена КПСС

ЗАЙЦЕВА 
Василия Лукича

и выражают глубокое соболезнова
ние семье покойного.

Похороны состоятся 22 мая, в 
5 часов вечера. Вынос тела из 
квартиры покойного — улица Со
ветская, 16.

Правление, партийная организация 
и местный комитет Томского рай
потребсоюза с глубоким прискор
бием извещают о смерти бывшего 
председателя правления Томского 

райпотребсоюза, члена КПСС

ЗАЙЦЕВА 
Василия Лукича,

последовавшей после тяжелой про- !■ 
должительной болезни, и выража
ют глубокое соболезнование семье 

покойного.

Томскому пивзаводу требуются: инже
нер или техник-строитель, рабочие в 
цехи и на строительство, жестянщик.

Обращаться: г. Томск, Клинический 
переулок, 16, отдел кадров.
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ством — 52-23, бухгалтерии я отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографив — 37-72.
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